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Какие работы будут проведены в слуцком 
жилфонде в 2015 году
Планы ЖКХ: ремонт крыш, утепление торцовых стен, благоустройство 
дворов и другие работы. 
А также о дорогах, газоснабжении и строительстве жилых домов

с.2

В эксклюзив-
ном интер-
вью газете 
«Кур’ер» Юрий 
Рачковский 
рассказал  
о себе, своей 
профессии  
и о случча-
нах в свете 
драгоценных 
металлов и 
ювелирных 
украшений

с.6

    ТОП-5  
    проблемных      
    мест 
Что хотят изменить случ-
чане на дорогах района.

Начальник ГАИ помог 
составить рейтинг поже-
ланий горожан в сфере 
организации дорожного 
движения в городе

с.7

Единственный 
ювелир  
в Слуцке

a

154 

частных 
объявлений   

с. 22-26

557

рекламных 
предложения 
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 жилого дома

 дворовой территории

 стен

ТЭРЫТОРЫЯ ЧЫТАЧА
Цэны і тарыфы 
тыдня з 1.02.2015 г. 
(у рублях)

Водазабеспячэнне (1м3)
▪ па лічыльніку 
▪ без ліч. і звыш ліміту

Электра-
 энергія�
(1кВт.г)

а) дамы без эл.пліт
▪ да 150 кВт/г
▪ да 300 кВт/г
▪ звыш 300 кВт/г

б) дамы з эл.плітамі
▪ да 250 кВт/г
▪ да 400 кВт/г
▪ звыш 400 кВт/г

в) дамы без эл.пліт,
гар.вады і прыр.газу
▪ да 300 кВт/г
▪ звыш 300 кВт/г

Электра-
энергія
(1кВт.г)

1117,7

9000

801,1
1041,4
1467,5

 942,5
 1225,2

942,5
1225,2
1467,5

Что волнует жителей 
микрорайонов, схожи 
ли проблемы горожан, 
проживающих в разных 
уголках Слуцка? Чтобы 
узнать это, корреспон-
дент «ІК» решила «выйти 
в народ» в микрорай-
оны города и задать его 
жителя�м один вопрос: 
«Если бы вы были мэром 
вашего микрорайона, что 
бы вы изменили в нём?»

 В четверг, 29 января, 
возможность побывать в 
роли местной власти по-
лучили жители микро-
района «Чехова».

А н а т о л и й 
Б р а н о в и ц -
кий, пенсио-
нер:
— Я бы ни-

чего не менял в 
своём микрорай-

оне. Тут есть всё, что для 
жизни нужно: аптека, ма-
газинов достаточно, шко-
ла, детские сады, транс-
порт часто ходит. Для 
меня, вообще, этот район 
родной: я его сам когда-то 
строил. 

Лариса Ро-
ма новск а я , 
пенсионерка:

— Я бы 
высадила в 

м и к р ора йоне 
парк или скверик, 

чтобы было место для про-
гулок на свежем воздухе. 
Не хватает здесь зелёной 
зоны с лавочками.

Ольга Боро-
дако, работ-
ник «Белгос-
страха»:
— С детски-

ми площадка-
ми у нас беда: обо-

рудованных мест для игр 
практически нет, а если и 
есть, то там всё сломано. 
Я бы обязательно решила 
этот вопрос в первую оче-
редь.

Жанна Са-
ренкова, ра-
ботник ЖКХ:

— В первую 
очередь на-

учила бы людей 
ценить и уважать 

труд других: выбрасывать 
мусор в предусмотренном 

для этого месте, следить 
за чистотой подъездов, 
убирать за собой на ули-
цах. Хочется жить в чи-
стом и аккуратном районе.

Марина Ко-
бель, работ-
ник мясоком-
бината:
— Построи-

ла бы ещё одну 
школу и детский 

сад. Микрорайон разрас-
тается, количество моло-
дых семей увеличивается. 
Деток сейчас много. Им, 
естественно, нужно где-то 
учиться, а тут одна школа 
и, грубо говоря, полтора 
садика.

Сергей Аста-
пович, ра-
ботник ЗАО 
«СИПРСОП»:
— Я бы ре-

шил две глав-
ные беды нашего 

района. 
Первая — катастрофиче-

ская нехватка парковоч-
ных мест: машину около 
дома поставить проблема-
тично, приходится остав-

лять на обочине. А вторая 
беда — дороги в ненадле-
жащем состоянии: яма на 
яме, ни пройти, ни про-
ехать.

Лиза Ни-
к о л ь с к а я , 
с т у д е н т к а 
БГТУ:
—  Е д и н -

ственное, что 
бы я сделала, так это 
перекрасила бы все серые 
панельные дома в разные 
цвета. Хочется гулять по 
любимому району и на-
слаждаться яркими крас-
ками.

В и к е н т и й 
Дробыш:

— Я был бы 
«спортивным» 
мэром. Фут-

больный стади-
о н , хоккейная коробка, 
каток, баскетбольная пло-
щадка — вот чего не хвата-
ет нашему микрорайону. 
Построили бы это — детям 
и подросткам было бы где 
заниматься спортом. Да и 
взрослые, уверен, поддер-
жали бы такую инициа-

тиву. 
Лично я с удовольствием 

хоть сегодня пошёл бы с 
внучкой кататься на конь-
ках, да некуда.  

 Анна Дол-
бик:

— В пер-
вую очередь я 
бы занялась 

о зе ленен ием. 
Высадила бы де-

ревья, кустики, цветы, 
газон. Был бы родной 
«Чехова» самым зелёным 
мик рорайоном в Слуцке.

В а л е н т и н а 
Солодуха, ра-
ботник ЧУП 
«Силуэт»:
— Я бы по-

строила про-
дуктовый ми-

ни-рынок, так сказать, 
здоровая альтернатива 
магазинам. 

Особенно малый выбор 
во всём районе фруктов и 
овощей — одна палатка 
только. Хочешь не хочешь, 
а покупать приходится, 
что есть.

Марта Махун

 Капитальный ремонт

▪ ул. Социалистическая, 
д.154, 

▪ 2-й пер. М. Богдановича, 
д.3, 

▪ 2-й пер. М. Бог дано вича, 
д.5

 Утепление торцовых

▪ ул. Лобана, д.17, 
▪ ул. Энергетиков , д.5, 
▪ ул. Со лигорская, д.10, 
▪ ул. Гагарина, д.17, 
▪ ул.Строителей, д.5, 
▪ ул.Молодёжная, д.4, 
▪ ул.Пионерская, д.44, 
▪ ул.Копыльская, д.5, 
▪ ул.Ленина, д.227.

 Благоустройство 

▪ ул. Революционная, д.2, 
▪ ул. Социалистическая, 

д.164

 Замена лифтов

▪ ул. Социалистическая, 
д.166 (2 лифта),

▪ ул. Копыльская, д.35 (4 
лифта), 

▪ ул. Копыльская, д.33 (4 
лифта), 

▪ ул. Ленина, д.213 (4 
лифта)

 Капитальный ремонт

▪ ул. Строителей, д.8

Жителям «Чехова» 
не хватает детских 
площадок

 История� 

В 1980-х годах, когда на 
Чехова стояли считанные 
девятиэтажки, микрорай-
он фактически начинался 
со строительства СОШ 
№ 11. Тогда она стояла в 
чистом поле, и некоторые 
не понимали, зачем шко-
ла на отшибе, где никто 
не живёт. Но когда микро-
район вырос, стало ясно, 
что школа возводилась с 
учётом перспективы раз-
вития этой части Слуцка.
Сегодня в микрорайоне 
есть два детсада, банк, 
два кафе, аптека, три ма-
газина и около 15 торгово-
бытовых объектов.
Проживает здесь пример-
но 13 тысяч человек. 

 Иллюстрация: Алесь Достанко

8ЗВОНИТЕ. Следую-
щий «выход в народ» коррес-
пондент «ІК» планирует в 
мик рорайон «Вокзал». Если 
вы хотите поделиться проб-
лемами, с которыми сталки-
ваются жители этой части го-
рода, звоните: (8 01795) 5 24 07

Какие работы будут проведены в слуцком жилфонде в 2015 году

 Газоснабжение
 В 2015 году выделены 

средства на газификацию 
жилых домов в населён-
ных пунктах:

▪ аг.Октябрь, д. Целеви-
чи;

▪ д.Знамя;
▪ д.Ануфровичи;
▪ д.Покрашево. 

Дороги
Согласно плану работ по 

благоустройству Слуцка, 
в 2015 году будет разра-
ботана проектно-сметная 

документация капиталь-
ного ремонта: 

▪ моста через речку Бы-
чок;

▪ улиц Некрасова и Тута-
ринова. 

НА РЕМОНТ асфальтобе-
тонного покрытия ул. Ле-
нина в 2015 году плани-
руется выделить средства 
в размере 1 млрд 14,3 млн 
рублей.

Жильё
За счёт средств районно-

го бюджета в 2015 году в 
Слуцке планируется воз-
ведение пяти жилых до-
мов:

▪ два 120-квартирных 
дома в микрорайоне «Че-
хова»;

▪ 80-квартирный дом в 
микрорайоне «Чехова»;

▪ 54-квартирный дом со-
циального пользования в 
микрорайоне «Чехова»;

▪ 60-квартирный дом 
коммерческого использо-
вания по 1-му переулку 
Чайковского.

 Разработана  
 проектно-сметная�  
 документация�  
 на следующие  
 виды работ:

КАпРЕМОНТ домов с эле-
ментами модернизации: 

▪ ул.Гагарина, д.28, 
▪ ул.Строителей, д.7

НА уТЕпЛЕНИЕ торцо-
вых стен по адресам: 

▪ ул.8 Марта, д.22, 
▪ ул.Ленина, д.211

НА КАпРЕМОНТ мягкой 
кровли по адресам: 

▪ ул. Социалистическая, 
д.150,  д.178 

▪ аг.Греск, ул. Минская, 
д.48

НА БЛАгОуСТРОйСТВО 
дворовой территории: 

▪ ул. Кононовича, д.8, 
▪ ул.Чехова, д.39, 
▪ ул.Чехова, д.43, 
▪ ул.Молодёжная, д.8

НА ЗАМЕНу лифтов: 
▪ ул.Социалистическая, 

д.168, 
▪ ул. Гагарина, д.17, 
▪ ул. Социалистическая, 

д.172, 
▪ ул. Ленина, д.211

 мя�гкой кровли

 Работы за счёт средств районного бюджета

Согласно решению Слуцкого райисполкома от 16 я�н-
варя� 2015 года, за счёт отчислений населения� на 
капремонт в текущем году будут выполнены следую-
щие работы:

ул. 14-ти П
артизан

на М
инск

ул. Магистральная

ул. Ленина

Костёл
ул. Зелёная

ул. Зелёная

ул. Борисовцаул. Чехова

Микрорайон
«Чехова»

район 
коттеджей

район коттеджей

ПЛАНЫ. В те-
кущем году на 
ремонт улицы 
Ленина ре-
шено выде-
лить 1 млрд 
14,3 млн ру-
блей. Фото: 
Алесь Достанко
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Каналізацыя (1 м3)
▪ па лічыльніку
▪ без ліч. і звыш
ліміту

1. па лічыльніку (1м3)
а) толькі газавая пліта 
б) ацяпляльныя прыборы:
зіма      615,9;     лета      2254,7

2. без ліч-ка (з 1 чал)
а) газавая пліта  
б) газавыя пліта 
і калонка

3. па лічыльніку (1м3)  
4. без ліч-ка (з 1 чал)
- газавая пліта          
Газавы балон (21 кг)

Газ 

Зв
ад

ка
ва

ны

П
ры

ро
дн

ы

726,5

5400

2254,7 17 950

51 800

9544,2

24 000
89 900

Тэлефонныя размовы 
▪ па горадзе і раёне
▪ міжгароднія
▪ абанплата

44,6
89,4

17 650

ДАЙДЖЭСТ

СТОЛЕТИЕ ЛЮБАН-
ЧАНКИ. В начале января 
свой столетний юбилей от-
метила жительница Лю-
бани Феодора Кошман. 
Она родилась в Житкович-
ском районе. В середине 
1920-х вместе с родителя-
ми переехала на Любан-
щину, где позже вышла за-
муж. Супруг погиб в годы 
Великой Отечественной 
войны. Одна вырастила 

сына, вместе с ним поеха-
ла в Среднюю Азию, где 
работала и вышла на пен-
сию. Через некоторое вре-
мя вернулась в Любань, 
где и сегодня проживает с 
родственниками. 

Отдел новостей, 
по материалам 

газет «Шахтёр», 
«Слава працы», «Голас 

Любаншчыны», «Навіны 
Старадарожчыны»

Обзор региональных новостей
 СоЛИГоРСК

пОД КОНТРОЛЬ. Весь 
служебный транспорт 
Солигорского района до 
конца февраля должен 
быть оборудован GPS-
навигаторами. 
Такое требование было 
озвучено 2 февраля на за-
седании аппарата Соли-
горского райисполкома. 
По мнению руководства 
района, эта мера позволит 
контролировать исполь-
зование техники и сэко-
номить горюче-смазочные 
материалы. 

БОЛЬШЕ БРИКЕТА. В 
прошлом году Старобин-
ский торфобрикетный за-
вод выпустил 124,1 тыс. 
тонн торфобрикета. Вся 
продукция реализована, 
третья её часть отправле-
на на экспорт. Чистая при-
быль завода превысила 
два миллиарда рублей. В 
реконструкцию производ-
ства и развитие сырьевой 
базы вложено 14,5 млрд 
рублей. Руководство заво-
да планирует в текущем 
году увеличить выпуск 
торфобрикета до 130 тыс. 
тонн. 

П Р Е М Ь Е Р А . 
Первую экс-
курсию в музее 
Кузьмы Чёр-
ного провела 
Людмила Ниже-
вич, директор 
м у з е я� .  Ф о т о 
с сайта kopyl.by ТоНКАЯ РАБоТА. Мини-

атюры Виктора Купчино-
ва в виде тематических 
шахмат. Фигурки выпол-
нены из металлополиме-
ра и раскрашены вруч-
ную. Фото с сайта gp.by

 КоПЫЛЬ

НОВАЯ ЭКСпОЗИЦИЯ. 
Музей белорусского пи-
сателя Кузьмы Чёрного, 
который расположен в 
агрогородке Тимковичи 
Копыльского района, по-
сле обновления экспози-
ции вновь принял посети-
телей. Ими стали поэты, 
писатели и родственники 
классика белорусской ли-
тературы. 
Перед первой экскурси-
ей протоиерей Михаил 
Мордвинов, настоятель 
прихода святого Николая 
Чудотворца (Тимковичи), 
освятил учреждение куль-
туры. Музей писателя в 
Тимковичах существует 

уже полвека. Последний 
раз экспозиция обновля-
лась двадцать лет назад. 

ТЕХНИКА ДЛЯ ЦРБ. По 
информации Александра 
гейделя, главного врача 
УЗ «Копыльская ЦРБ», в 
прошлом году для отде-
ления скорой неотлож-
ной медицинской помощи 
были закуплены два но-
вых автомобиля УАЗ, что 
поможет оказывать более 
оперативную и качествен-
ную помощь населению 
района. 
Кроме того, Копыльская 
больница приобрела такой 
прибор, как бронхоскоп.

 СТАРЫЕ ДоРоГИ

ВИЗИТ ЕпИСКОпА АН-
ТОНИЯ. В январе Старые 
Дороги посетил епископ 
Слуцкий и Солигорский 
Антоний. Стародорож-
ский район стал третьим 
по счёту в маршруте, по 
которому епископ посеща-
ет благочинные округа. 
Владыка Антоний провёл 
в Никольском храме бого-
служение, а затем посетил 
храм благоверного князя 
Александра Невского на 
территории 8-й бригады 
РХБЗ, где его приветство-
вали командиры местных 
воинских формирований.

 ЛюБАНЬ

ВЫСТАВКА МИНИА-
ТЮР. В Любанском музее 
народной славы в январе 
открылась выставка во-
енно-исторической ми-
ниатюры гомельчанина 
Бориса Купчинова. В экс-
позиции представлено 
около двухсот миниатюр-
ных воинов разных госу-
дарств и эпох. 
Каждая фигурка изготов-
ляется в масштабах 1:30, 
1:35, 1:50 и точно соот-
ветствует историческим 
прототипам. Среди экс-
понатов можно увидеть и 
конкретных исторических 
деятелей. Выставка прод-
лится до 15 февраля. 

ВИЗИТ. Владыку Антония� 
приветствовал Степан 
Чечуха, председатель 
Стародорожского рай-
исполкома. Фото с сайта 
newsstd.by
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Валентинка  
для тебя 
Самый романтичный 
праздник зимы не за го-
рами. 14 февраля — День 
всех влюблённых и пыл-
ких признаний. 

В этом году у читателей 
«ІК» есть возможность 
выразить свои чувства к 
любимому человеку через 
газету. Для этого нужно 
стать участников конкур-
са «Моя валентинка тебе». 

Что нужно от вас 
Выслать на электронный 

адрес «ІК» (info@kurjer. info) 
фотографию вашей руко
творной валентинки. Она 
может быть выполнена в 
любой технике, цвете, раз-
мере, но главное — её фото 
нигде ранее не должно 
пуб ликоваться. 

Ваши валентинки редак-
ция принимает до 9 февраля. Поделку изготовила Ирина Гур

 Наши спонсоры

Авторов самых не-
обыкновенных, кра-
сивых и креатив-
ных поздравлений 
ожидают сюрпризы 
от свадебного 
салона «Диана», 
кафе «Бліно» и 
газеты «Кур'ер».

ПОД АБАЖУРОМ.  
Беседа подружек 
в кафе. Вот так вы-
глядит то, что на-
зывают «хорошо 
сидим». Фото: Алесь 
Достанко

У Вас ёсць цікавыя 
фотаздымкі? 

Дашліце іх нам: 
info@kurjer.info

І, магчыма, яны з’явяцца 
на старонках газеты
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РЕГИОН. В День влюб
лённых, 14 февраля, 
стать мужем и женой 
пожелали свыше 40 пар 
региона. Больше же
лающих в Солигорске, 
меньше — в Старых 
Дорогах. Там всего одна 
пара подала заявление 
на регистрацию брака, но 
потом передумала.

«В последние годы мно-
гие влюблённые хотят свя-
зать себя брачными узами 
именно в День святого 
Валентина», — отметила 
Анна Шавнёва, началь-
ник отдела ЗАГС Слуцко-
го райисполкома. 

По предварительным 
данным, 14 февраля 2015 
года в регионе будет заре-
гистрировано браков: 

▪ Солигорск — более 20 
(2014 год — 40)

▪ Слуцк — более 10 (12)
▪ Копыль — более 6 (3)
▪ Любань — более 5 (2)
▪ Старые Дороги — пока 

нет желающих (2014 год 
— 4). 

Стоит отметить, что эти 
цифры могут поменяться. 
Ведь заявления от буду-
щих молодожёнов ЗАГСы 
перестанут принимать 
всего за три дня до празд-
ника. 

Поэтому те, кто жела-

ет стать мужем и женой в 
День влюблённых, ещё мо-
гут поторопиться.

Анастасия Орловская

СОЛИГОРСК. По улице 
Октябрьской, напротив 
стадиона «Строитель», 
строители СУ–123 воз
водят общежитие для 
работников Солигорско
го стройтреста № 3.

«Это будет девятиэ-
тажное одноподъездное 
здание для проживания 
240 молодых рабочих, 
которые придут после об-
учения в стройтрест. Это 
общежитие строится на 
собственные средства ор-
ганизации», — рассказал 
«ІК» Кирилл Шемет, 
мастер СУ-123. 

По его словам, процесс 
возведения общежития 
имеет ряд сложностей. 

Заключаются они в том, 
что строится здание на 
пятачке впритык к су-
ществующим строениям. 
Стройка ведётся прак-
тически с колёс. Напри-
мер, плиты перекрытия 
не складируются, а сразу 
же монтируются. Ведь 
склада как такового на 
стройке нет. 

«Ежегодно на работу в 
стройтрест прибывает не 
менее 150 молодых спе-
циалистов, — отметил 
Кирилл Шемет. — Каж-
дому нужно место для 
проживания. Поэтому 
новое общежитие плани-
руем сдать к окончанию 
учебного года».

Владимир Амельченя

Общежитие возведут за полгода

В СЖАТЫЕ СРОКИ. Общежитие для своих работни
ков строители обещают возвести уже к концу учеб
ного года. Фото: Владимир Амельченя

СОЛИГОРСК. На начало 
текущего года в районе 
остались неприватизи
рованными 2,4% всех 
государственных квар
тир. По мнению специ
алистов, из 1030 квар
тир, оставшихся не в 
частной собственности, 
жильцы приватизируют 
ещё 3050%.

«Те, кто хотел привати-
зировать квартиру, уже 
это сделали или находят-
ся в процессе оформления 
документов», — считает 
Лариса Белицкая, ди-

ректор расчётно-кассо-
вого центра Солигорска. 
По мнению специали-
ста, до конца привати-
зации, а это 1 июля 2016 
года, солигорчане офор-
мят в собственность ещё 
максимум 500 квартир. 
Остальные квартирона-
ниматели, судя по всему, 
испытывают финансовые 
трудности, которые не 
позволяют уплатить пер-
вый взнос. Он составля-
ет 10% общей стоимости 
приватизации. Она, в 
свою очередь, зависит от 
года постройки дома, тер-

риториальной принад-
лежности, этажности. 

К примеру, приватиза-
ция стандартной «двуш-
ки» может стоить и 150 
млн рублей, и 250 млн 
рублей. А в относительно 
новых домах цена дохо-
дит до 400 млн рублей. 

Ажиотажный спрос на 
приватизацию в Солигор-
ске был зафиксирован в 
2013 году. Тогда граждане 
подавали до 400 заявле-
ний в месяц. В 2014 году 
было выдано более 1800 
решений на передачу 
квартир в собственность. 

Специалисты советуют 
тем, кто занимается при-
ватизацией, вниматель-
но изучать все памятки 
и документы, поскольку 
принятое райисполкомом 
решение о приватиза-
ции действует в течение 
года. За это время нуж-
но успеть внести первый 
взнос и обратиться к нота-
риусу, иначе весь процесс 
придётся начинать зано-
во и стоимость привати-
зации будет рассчитана в 
очередной раз, но уже по 
более высоким тарифам.

Александра Петрова

Денег на приватизацию хватает не у всех

С 10 января 2015 года 
поезд межрегиональных 
линий экономкласса со
общением Солигорск — 
Могилёв изменил марш
рут следования. Теперь 
он ежедневно следует 
через Бобруйск, Рогачёв 
и Быхов.

«Смена маршрута межре-
гионального поезда Соли-
горск — Могилёв добавила 
удобств в жизнь случчан. 
Например, у нас часто по-
купают билеты до Бобруй-
ска с пересадкой в Осипо-
вичах. Путь был долгий 
и неудобный, — отметила 
в разговоре с корреспон-
дентом «ІК» Наталья Ба-
рыкина, заведующая кас-
сами железнодорожной 
станции Слуцк. — Автобус 
до Бобруйска ходил все-
го три раза в неделю — в 
пятницу, субботу и воскре-
сенье. Теперь случчане мо-

гут планировать поездки 
ежедневно».

Что касается стоимости 
проезда, то в поезде он 
обойдётся дешевле почти 
в два раза, чем в автобусе. 

О том, что необходи-
мость дополнительных 
рейсов сообщением Слуцк-
Бобруйск давно назрела, 
подтверждали и случча-
не. Например, случчанка 
Жанна Николаева, сын 
которой учится в Бобруй-
ске, говорит, что отпра-
вить студента в будний 
день к месту учёбы просто 
проблема. 

«До Бобруйска 120 км, а 
добираться до него выхо-
дило больше четырёх ча-
сов (с ожиданием в Осипо-
вичах), — поделилась она. 
— Теперь, конечно же, бу-
дет проще. И главное, без 
пересадок и ожиданий на 
вокзалах». 

Марта Махун

Железнодорожное 
сообщение связало  
со Слуцком ещё три города

СЛУЦК. В пятницу, 30 ян
варя, в 18.50 на улице 
Копыльской была сбита 
65летняя женщина. Она 
переходила дорогу на 
пешеходном переходе 
(шла со стороны магази
на № 19 в сторону ул. Ло
бана).

Об этом «ІК» сообщил 
Виталий Прилищ, на-
чальник ОГАИ Слуцкого 
РОВД.

«Пострадавшая возвра-
щалась из магазина до-
мой. На пешеходном пере-
ходе её сбил автомобиль 

«Фольксваген—Гольф», 
который двигался со сто-
роны ул. Жукова», — пояс-
нил собеседник.

За рулём авто был муж-
чина 1989 г.р., который ра-
ботает водителем на одном 
из предприятий региона.

Место аварии было осве-
щено, но мужчина пояснил, 
что не сумел вовремя заме-
тить женщину на дороге.

На место происшествия 
прибыла машина скорой 
помощи. По дороге в боль-
ницу женщина сконча-
лась.

Отдел новостей

Пострадавшая в ДТП умерла  
по дороге в больницу

С 30 января в Минске 
были переименованы 
некоторые автобусные 
остановочные пункты. 
Среди них «АвтоВАЗ». 
Теперь эта остановка 
называется «Слуцкий 
гостинец».

Об этом сообщается на 
официальном сайте пред-
приятия «Минсктранс». 

Как писал «ІК» ранее, в 
Минске появится новая 

станция метро (возмож-
но, в 2017 году). Она, как 
и остановка автобусов, бу-
дет называться «Слуцкий 
гостинец». И тоже распо-
ложится в районе «Авто-
ВАЗа».

Новые названия связаны 
с расположением останов-
ки и станции на слуцком 
направлении, недалеко 
от начала автотрассы Р23 
Минск—Микашевичи.

Анастасия Орловская

«АвтоВАЗ» стал 
«Слуцким гостинцем»

НОВОЕ ВЕЯНИЕ. Массово 
День святого Валентина 
в Европе отмечается с 
ХІІІ века, в Беларуси же 
– только с начала 1990х 
годов. Традиция играть 
свадьбы в День всех 
влюб лённых пришла к 
нам и того позже. Фото: 
Алесь Достанко

Поезд №614 Солигорск-Могилёв Поезд №613 Могилёв-Солигорск

Отправление Прибытие Отправление Прибытие

из Солигорска 
14.42

из Могилёва 
06.17

из Слуцка 15.15 из Быхова 07.05

из Старых  
Дорог 16.22

из Рогачёва 
07.50

в Бобруйск 
18.10

из Бобруйска 
09.18

в Рогачёв 19.26 в Старые  
Дороги 10.57

в Быхов 20.23 в Слуцк 12.02

в Могилёв 
21.23

в Солигорск 
12.42

 Расписание поездов

5

10

40
Подано заявлений 
в 2014 году

Подано заявлений 
в 2015 году (пред-
варительно)

Слуцк Солигорск Копыль

 Инфографика: Анна Лещенко
Любань Старые Дороги

Свадьбы 14 февраля 
сыграют более 40 пар
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Профессия ювелира — 
одна из самых древних 
и престижных. Она, по 
признанию професси-
оналов, также одна из 
самых сложных и редких. 
Человек с редкой для 
Слуцка профессией или, 
как он сам себя называет, 
мастер по ремонту юве-
лирных изделий Юрий 
Рачковский за 25 лет 
работы впервые дал экс-
клюзивное интервью для 
газеты «ІК».

Как оказалось, у мастера 
нет ни минуты свободного 
времени. Поэтому разго-
вор о профессии и рабочий 
процесс пришлось совме-
щать.

— Легко ли быть юве-
лиром?

— Ювелир — творческая 
профессия, поэтому у че-
ловека, осваивающего эту 
специальность, должен 
быть хороший вкус, свето- 
и цветоощущение, отлич-
ное зрение, развитые так-
тильные ощущения.

Лично я не считаю себя 
ювелиром — это слишком 
«громкое» звание. Сказать 
«Я ювелир» может только 
человек, который многого 
добился в этой сфере. Не-
смотря на знания и прак-
тику в своей мастерской, я 
занимаюсь только почин-
кой ювелирных изделий 
и считаю себя мастером по 
ремонту. 

— Ювелир — это муж-
ская или женская про-
фессия?

— Я считаю, что эта спе-
циальность абсолютно 
одинаково подходит как 
мужчинам, так и жен-
щинам. Главное, чтобы 
человек, занимающийся 
ювелирным делом, всегда 
имел при себе основные 
инструменты: отличное 

зрение, твёрдую руку и, ко-
нечно же, талант. Ювелир 
работает с драгоценными 
металлами и камнями, а 
это требует большого опы-
та, внимательности и от-
ветственности.

— Что случчане при-
носят ремонтировать 
чаще — золото или сере-
бро? С каким металлом 
работать сложнее?

— На ремонт чаще при-
носят золото. Особенно 
новые изделия, страны-
производители которых — 
наши соседи, Польша 
например. Старые укра-
шения тоже приходится 
ремонтировать: со вре-
менем всё приходит в не-
годность. А вообще, чем 
бережнее люди будут от-
носиться к своим украше-
ниям, тем реже мы будем 
встречаться...

Я не люблю работать с 
серебром. Несмотря на то 
что оно дешевле, этот ме-
талл прихотлив и требует 

к себе больше внимания. 
Если серебро при пайке 
хоть немного перегреть — 
можно получить малень-
кий слиток и большие 
проблемы.

— Отличается ли каче-
ство золота, например, 
1970-го и 2014 годов?

— Содержание золота в 
сплаве 1970-х годов и со-
временном практически 
одинаковое. При Союзе у 
нас была 583 проба золота. 
В таком сплаве содержит-
ся всего 58,3 процента чи-
стого золота, остальное — 
это добавки, обычно медь и 
серебро. Сейчас у нас при-
няли 585 пробу по мирово-
му стандарту. По качеству 
отличий нет, может быть, 
только разный оттенок.

— Как быстро в вашей 
мастерской производит-
ся ремонт изделия?

— Ожидать долго не за-
ставляю: мелкие полом-
ки в течение пяти минут 

устранить можно, а если 
что-то серьёзное, то, как 
правило, не более полу-
часа ремонт займёт. У нас 
мастерская называется 
«Срочный ремонт ювелир-
ных изделий». Это значит, 
что мастер должен устра-
нять неполадки в присут-
ствии заказчика. Причём, 
как вы сами понимаете, за 
срочность мы отдельно де-
нег не берём.

— Какая услуга счи-
тается самой дешёвой и 
какая наиболее востре-
бована случчанами? 

— За 15 тысяч рублей 
можно устранить мелкую 
поломку — это самая де-
шёвая услуга. Самая до-
рогая — сложно сказать. 
Чаще это комплекс услуг. 
Ценовая политика зави-
сит от сложности полом-
ки, трудоёмкости работы и 
других факторов. Всё сугу-
бо индивидуально.

Чаще всего я оказываю 
услугу пайки цепей и брас-

летов. Особым спросом она 
пользуется в летний пе-
риод. Можно сказать, что 
лето для нас — «жаркий» 
сезон работы.

— Вспомните самое 
тяжёлое изделие, кото-
рое вы ремонтировали? 
Сколько килограммов 
золота вы держали в ру-
ках за весь период рабо-
ты мастером?

— Это был мужской зо-
лотой браслет. Весил он 
примерно 100 граммов. 
Чтобы было понятно, при-
веду пример: обыкновен-
ное кольцо в среднем ве-
сит 2,5 грамма. Из этого 
браслетика можно было 
сделать 40 колец.

В среднем через мои руки 
в год проходит около 3,5 кг 
золота. Ну а за 25 лет — 
около 88 кг (с учётом ра-
боты на госпредприятии). 
Это не так много, как ка-
жется (смеётся). Хотя если 
считать в колечках, то 
внушительное число вы-
ходит...

— С подделками при-
ходилось сталкиваться?

— Да, в моей работе был 
такой интересный пери-
од. В 1990-е годы люди, 
связанные с дальними по-
ездками, приносили мно-
го поддельных изделий. 
Приносили, узнавали, что 
подделка, расстраивались 

и все как один рассказы-
вали историю о том, как на 
дороге их останавливали 
люди и просили подвезти 
за колечко или бензином 
поделиться за браслетик. 
Если честно, подделки 
были сделаны качествен-
но. Непрофессионал мог и 
не найти отличий.

— Почему в Слуцке 
всего одна мастерская 
по ремонту ювелирных 
изделий?

— Всё просто: нет людей, 
которые хотят и могут ра-
ботать в этой сфере. Нуж-
но отучиться, получить 
специальность, прорабо-
тать долгое время, чтобы 
приобрести необходимый 
опыт. 

Кроме того, не каждый 
может себе позволить при-
обрести дорогостоящее 
оборудование. Работать 
мастером не так просто, 
как кажется. 

Мало уметь работать 
только с материалом, 
нужно уметь работать с 
людьми. Мы своего рода 
психологи с драгоценным 
металлом в руках.

За 25 лет работы через мои руки прошло 
более пяти пудов золота

По мнению Юрия Рачков-
ского, в профессии ювелира 
есть три главных инструмен-
та: отличное зрение, твёрдая 
рука и, конечно же, талант. 
Фото: Марта Махун

Юрий Рачковский:

“ Работать мастером по 
ремонту ювелирных из-
делий не так просто, как 
кажется. Мало уметь 
работать только с ма-
териалом, нужно уметь 
работать с людьми. Мы 
своего рода психологи с 
драгоценным металлом 
в руках. Юрий Рачковский

Хуткі спосаб трапіць на 
сайт «Інфа-Кур'ера» 

для ўладальнікаў 
смартфонаў з дапамогаю 

QR-коду.

Раздзел прыватных аб'яў 
дапаможа вам у набыцці 
рэчаў, якія вас цікавяць. 

Таксама вы можаце 
падаць сваю аб'яву, 
патэлефанаваўшы 

па гарадскому тэлефоне 
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8 ПИШИТЕ. О лю-
дях какой профессии вам 
было бы интересно узнать? 
Пишите на info@kurjer.info
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В ГАИ приходят не только 
для того, чтобы поста-
вить на учёт машину, за-
платить штраф или сдать 
экзамен для получения 
водительских прав. 
Люди обращаются и со 
своими предложениями 
по организации дорож-
ного движения, парковки 
автомобилей, освещения 
улиц и дорог.

Мнением об этом с кор-
респондентом «ІК» поде-
лился Виталий Прилищ, 
начальник ОГАИ Слуцкого 
РОВД. Он помог составить 
рейтинг пожеланий горо-
жан, над решением кото-
рых сейчас ведётся работа. 
При этом собеседник от-
метил, что многое зави-
сит от уровня возможного 
финансирования: «Пред-
ставьте, установка одного 
только светофора (вклю-
чая необходимые проект-
ные работы) сегодня обхо-
дится бюджету в 400–600 
млн рублей».

1 СВЕТОФОР ВОЗЛЕ 
АПТЕКИ №80. Кно-

почный светофор на пе-
шеходном переходе возле 
аптеки № 80 и кинотеатра 
«Беларусь» просят устано-
вить сами водители. 

Дело в том, что в этом 
мес те интенсивное движе-
ние пешеходов. Поэтому 
водителям порой по 2–3 

минуты приходится сто-
ять, чтобы их пропустить. 
Кстати, такой светофор 
уже есть в нашем городе 
возле СШ № 2 по ул. Ви-
ленской. 

2 СВЕТОФОР ВОЗЛЕ 
«ЕВРООПТА». Уста-

новка светофора на пересе-
чении ул.  М.Богдановича 
и ул. Строителей — это же-
лание некоторых жителей 
того микрорайона. Они 
сетуют на то, что с появле-
нием крупного магазина 
поток машин увеличился 
в разы. 

3 ТРОТУАРЫ В 
ЧАСТНОМ СЕКТО-

РЕ. С каждым годом ма-
шин на дорогах Случчины 
становится всё больше. 
Для сравнения: в начале 
2002 года в районе их было 
зарегистрировано около 17 
700, а в начале 2015-го — 
свыше 38 500 единиц. 

По этой причине в 
часы пик (около 8 и по-
сле 17 часов) движение 
по центральным улицам 
затруднено. Особенно это 
ощущается по ул. 14 Пар-
тизан и ул. Ленина. 

Одни водители застрева-
ют на светофорах, а другие 
ищут возможности объез-
да по прилегающим ули-
цам, в основном по частно-
му сектору. А там не везде 
есть тротуары. И пешехо-
ды вынуждены делить и 
без того узкую дорогу с ма-
шинами. 

По мнению Виталия При-
лища, один из способов 
решить эту проблему — 
корректировка режима 
работы предприятий, по-
зволяющая в какой-то сте-
пени «растянуть» час пик.

4 ИСКУССТВЕННЫЕ 
Н Е Р О В Н О С Т И . 

Люди просят установить 
«лежачих полицейских» 
там, где есть хороший ас-
фальт. Как только на ули-
це положили новое покры-
тие, на ней появляются 
любители быстрой езды. 
Например, по ул. Гагари-

на возле Центра туризма 
появились новостройки и 
300–400 метров ровного 
асфальта. 

Жители микрорайона 
из-за лихачей уже про-
сят установить там искус-
ственную неровность. 

Также начальник ГАИ 
рассказал, что в 2015 году 
планируется установить 
ещё одну искусственную 
неровность в районе ка-
детского училища (ул. Ма-
гистральная). В 2014 году 
в том районе под колёсами 
автомобилей погибло два 
пешехода. 

5 ПАРКОВКА НА 
«ЧЕХОВА» И ВОЗ-

ЛЕ РЫНКА. Жители 
микрорайона «Чехова» не-
довольны тем, что вдоль 
всей улицы стоят при-
паркованные машины, в 
том числе и фуры. Сейчас 
рассматривается вопрос об 
организации в микрорайо-
не дополнительных парко-
вочных мест. 

А вот проблема парковки 
авто возле рынка акту-
альна уже на протяжении 
долгого времени, хотя в 
своё время и выделили 
там для этого большую 
площадку. За покупками 
по выходным сюда приез-
жают люди из Солигорска, 
Копыля, Любани, Старых 
Дорог и других близлежа-
щих городов. Припарко-
вать машину — большая 
проблема. Много претен-
зий от хозяев расположен-
ного рядом жилого част-
ного сектора, который по 
выходным просто забарри-
кадирован автомобилями. 

К слову, в соседнем Соли-
горске проблема парковок 
возле рынка, по мнению 
начальника ГАИ, исчез-
ла только после того, как 
павильоны перенесли из 
центра города на окраину. 

Что хотят 
изменить 
случчане 
на дорогах 
района

ИНИЦИАТИВЫ. Виталий Прилищ, начальник ОГАИ 
Слуцкого РОВД (на фото), рассказывает, что с пред-
ложениями по улучшению дорожной обстановки к 
ним обращаются не только водители, но и пешехо-
ды. Фото: Анастасия Орловская

Светофор 
возле аптеки №80

Светофор 
возле «Евроопта» на пересечении 
ул. М.Богдановича и Строителей

Проблемные 
места в городе 

по мнению случчан 
и предлагаемые 

решения

Автостоянка 
частный сектор возре рынка

Тротуары
в частном секторе

Автостоянка 
микрорайон «Чехова»

Искусственные неровности 
ул. Магистральная в районе кадетского 
училища и новостройка по ул. Гагарина

 В тему автолюбителю

С 28 января по 1 февра-
ля в области проходила 
акция «Зимние шины». 
За это время сотрудники 
Слуцкой ГАИ выявили по-
рядка 20 водителей, кото-
рые ездили на автомоби-
ле с летними автошинами. 
За это нарушение преду-
смотрена ответственность 
ч.5 ст.18.22 КоАП (иные 
нарушения ПДД), что вле-
чёт предупреждение или 
наложение штрафа до 0,5 
б.в. (90 тыс. руб.). Если на 
транспорте установлены 
зимние шины, но оста-
точная высота рисунка 
протектора менее 4 мм, 
ответственность насту-
пает по ч.3 ст. 18.12 КоАП 
(управление средством, 
имеющим неисправности) 
— предупреждение или 
штраф до 1 б.в. (180 тыс. 
руб.). 
«В снег и гололёд надёж-
нее зимние шины, чем 
всесезонные. Они лучше 
схватываются с дорож-
ным покрытием, — от-
мечает Виталий Прилищ, 
начальник ОГАИ Слуцкого 
РОВД. — Напомню, что 
с 16 января водители 
обязаны использовать 
зимние шины с 1 декабря 
по 1 марта (они маркиру-
ются M+S, M.S, M&S, MS). 
Допускается также езда 
на всесезонных автоши-
нах (они маркируются Аll 
seasons)».

8 ОБСУДИМ. На ка-
кие проблемы движения вы 
хотели бы обратить внимание 
соответствующих служб? Пи-
шите на info@kurjer.info

   МРЭО ГАИ Слуцкого РОВД
г. Слуцк, урочище Пупорево, 3а
Начальник
Клишевский Николай Васильевич,
(8 01795) 6 38 65
Регистрационная группа тел/факс 6 35 07
Экзаменационная группа 6 50 17

      МРЭО ГАИ Солигорского РОВД
г. Солигорск, ул. Октябрьская, 96
Начальник
Жаврид Александр Александрович, 
(8 0174) 26 44 44
Регистрационная группа тел./факс 26 44 40
Экзаменационная группа 26 43 44

Полезные 
телефоны
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Владимир 
Иванов 
Слуцк

Нет такого поселения, 
которое бы не ждало 
инвестиций. Но сидеть и 
ждать их, уповая на Бо-
гом данные обстоятель-
ства, вроде выгодного 
географического поло-
жения или случайный 
приток капитала, — дело 
безнадёжное.

К приходу инвестиций 
надо готовиться. Кроме 
экономических предпо-
сылок и многих других 
обстоятельств, желатель-
но иметь также привле-
кательный образ города, 
чтобы попавшему сюда 
инвестору было за что за-
цепиться. Вот тогда навер-
няка и появляется у него 
желание остаться именно 
здесь.

«Дажынкі» помогли
До 2005 года Слуцк без-

надёжно прозябал. Мед-
ленно приходила в упадок 
местная промышленность. 
Впрочем, этот процесс 
и сейчас только лишь при-
остановлен. Что касается 
облика города, то здесь мы 
имели ещё большую без-
надёгу. 

Ситуация в плане благо-
устройства и архитектур-
ного облика изменилась 
в лучшую сторону только 
после проведения в городе 
рес публиканского празд-
ника «Дажынкі–2005». 
Надо признать, что под-
готовка к нему, несмотря 
на потерю ряда историче-
ских зданий, значительно 
улучшила образ Слуцка. 
В итоге это обстоятельство 
придало определённый 
импульс и его развитию. 
Фактически Слуцк, нари-
сованный по-новому к «Да-
жынкам», и стал той самой 
зацепкой для начала дея-
тельности инвесторов.

Правда, ещё раньше 
в центре города благодаря 
отцу Михаилу, благочин-
ному церквей Слуцкого 
округа, был установлен па-
мятник Софии Слуцкой, а 
рядом разместилась часов-
ня святой Варвары. Поя-
вился красивый и уютный 
уголок, к которому сразу 
же потянулись люди.

В жилых домах с облаго-
роженными фасадами на 
первых этажах поспеши-
ли разместиться (правда, 
пос ле преодоления боль-

ших трудностей, зачастую 
искусственно создаваемых 
властями различных уров-
ней) небольшие и уютные 
магазины. Благодаря это-
му центральная улица в 
прямом смысле ожила. 

Позже нашлись солид-
ные инвесторы, которые 
привели в порядок, на-
сколько это было возмож-
но, бывшую макаронную 
фабрику (теперь торговый 
центр «Маяк») и здание 
РУП «Слуцкие пояса». Со-
всем иной вид приняли и 
прилегающие к ним тер-
ритории. 

Значительно презента-
бельнее стал внешний 
облик жилых микрорай-
онов и новостроек, а обу-
строенные въезды в город 
придали ему солидность. 
В Слуцке появились пер-
вые супермаркеты.  

Новые образы
В то же время за послед-

нее десятилетие принци-
пиально новых обществен-
ных объектов («с нуля») 
в Слуцке возведено мало. 
Если не учитывать не-
большие кафе, разбросан-
ные по окраинам города, 
то их всего два: городская 
баня (2005 год) и адми-
нистративно-спортивный 
комплекс стадиона «Город-
ской» (2014 год).

Эти сооружения серьёзно 
повлияли на улучшение 
образа Слуцка. Оба имеют 
привлекательное архи-
тектурное решение. Баня, 
кроме своей добротной 
функциональности, как 
и её предшественница, 
славится своим уникаль-
ным паром. А админи-
стративное здание стади-
она уже успело получить 
положительную оценку 
команд-гостей, участвую-
щих в чемпионате Бела-
руси по футболу. Далеко 
не все города масштабом 
с наш имеют подобные со-
оружения.

Но этого явно недоста-
точно для поддержания 
положительно складыва-
ющегося имиджа города. 
Несколько обнадёживает 
заявление о начале строи-
тельства в недалёком буду-
щем православного собора, 
который будет нести в себе 
черты разрушенного в 1934 
году Свято-Николаевского 
храма.

Конечно, скромные фи-
нансовые возможности 
нашего района упрямо 
приземляют полёт фанта-

зии на предмет того, 
чего ещё нам не хва-
тает. Да и прог нозы 
специалистов гово-
рят, что из десяти 
средних городов Бе-
ларуси, среди кото-
рых числится Слуцк 
(50–100 тысяч жи-
телей), лишь только 
Жодино и Жлобин 
имеют реальные 
перспективы роста.

И всё же у нашего 
города есть потен-
циальный ресурс на 
обозримое будущее. 
В первую очередь 
имеется в виду ос-
вобождающаяся террито-
рия ликвидированного 
консервного завода. Место 
это практически в центре, 
оно явно будет привлека-
тельным для вложений 
средств.  «Інфа-Кур'ер» не-
давно опуб ликовал первое, 
кстати, весьма интересное 
предложение, что могло 
бы здесь разместиться.

Полагаем, что в адрес 
районных властей уже 
поступили предваритель-
ные заявки о намерениях. 
Да и сам райисполком, 
вероятно, имеет мнение 
о дальнейшем развитии 
этой городской террито-
рии. Здесь главное, чтобы 
столь долгожданный ин-
вестор не начал диктовать 
условия. Однозначно, что 
здание бывшего коммер-
ческого училища, одного 
из немногих оставшихся 
в Слуцке архитектурных 
памятников, должно быть 
сохранено. Пусть инвесто-
ры приходят в город с ува-
жением и остаются здесь 
с любовью.

Мнение 
специалистов

Архитекторы, работа-
ющие в организациях 
Слуцка, выделили пару 
перспективных направ-
лений развития города. 
По их мнению, бережное 
отношение государства к 
пахотным землям вокруг 
города не позволяет ему 
значимо расширять свою 
территорию.

В этой ситуации есть 
смысл вернуться к подза-
бытой идее сноса ветхо-
го жилья в районе таких 
улиц, как 14-ти Парти-
зан, Чехова, Ленинская 
и Жукова. Задача непро-
стая и дорогостоящая, рас-
считана она, может быть, 
на несколько десятиле-

тий. С другой стороны, вы-
игрыш для Слуцка будет 
вполне очевиден — город 
получит новую транспорт-
ную артерию (в случае 
с микрорайоном «Чехова» 
на отрезке улиц Зелё-
ная — Ленина) и терри-
тории для перспективной 
застройки. Что там воз-
водить — это уже другой 
воп рос.

Благотворное воздей-

ствие на имидж города 
окажет давно назревшее 
благоустройство так на-
зываемого Цыганского 
парка. 

К «Дажынкам–2005» 
был подготовлен соответ-
ствующий проект, но он 
оказался чрезмерно до-
рогостоящим. Позже свои 
варианты в дипломных 
работах разрабатывали 
студенты белорусских ву-

зов. Они доступны, в них 
есть ряд оригинальных 
идей.  

Фактор истории
Очень важно, чтобы 

случчане знали и уни-
кальную слуцкую исто-
рию. Когда человек может 
рассказать о местных до-
стопримечательностях, 
это невольно вызывает 
уважение и к жителям го-

Слуцк: в поисках своего лица 

“

КАК ВАРИАНТ. Брендом Слуцка может стать народный девиз «У Слуцку ўсё па-
людску!». Футболки с такой надписью, сувениры, магниты, ручки — находка для 
гостей-туристов.  Фото: Алесь Достанко

Главное, что-
бы столь долго-
жданные инвес-
торы не начали 
диктовать усло-
вия. Пусть они 
приходят в го-
род с уважением 
и остаются здесь 
с любовью.
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и привлекательных брендов
В разные годы со стра-

ниц газеты «Кур̀ ер» по-
ступали предложения по 
преобразованию и разви-
тию имиджевой привлека-
тельности Случчины. Вот 
только несколько из них.

Весной 2005 года по ини-
циативе Анатолия Бело-
го, владельца частного 
художественного музея в 
Старых Дорогах, извест-
ные белорусские скульпто-
ры Владимир Мелехов и 
Александр Зименко изго-
товили макеты памятных 
досок слуцким ткачихам и 
Ольгерду Обуховичу. Чуть 
позже они были отлиты в 
металле.

Анатолий Ефимович 
предлагал властям Слуц-
ка установить их в городе, 
необходимо было только 
определиться с местом. 
Вопрос решался несколько 
лет. Поскольку инициато-
ру не было сказано ни да 
ни нет, то памятный знак 
в честь Ольгерда Обухо-
вича обосновался на тер-
ритории частного музея в 
Старых Дорогах, а доска 
с изображением слуцких 
ткачих должна вскоре по-
явиться на частном подво-
рье случчанина Анатолия 
Самусевича.

Кстати, Анатолий Белый 
ещё при жизни предлагал 
памятник ткачихам уста-
новить в сквере напротив 
фабрики «Слуцкие пояса» 
(ул.Комсомольская). Его 
идея была реализована в 
другом варианте, который 
мы видим сейчас. Знак с 
изображением Ольгерда 
Обуховича предполага-
лось разместить на здании 
гимназии №1, где писа-
тель учился. 

Достаточно хорошо рас-
крученная тема «Слуцк 
и космос» могла потянуть 
за собой создание в городе 

музея с таким же направ-
лением. Идею продвигала 
группа уроженцев Случ-
чины, проживающих сей-
час в России. Властями 
города под этот проект 
даже было выделено зда-
ние бывшего военкомата, 
что по улице Максима 
Богдановича. Однако реа-
лизовать замысел так и не 
удалось. Скорее всего, пре-
пятствием стали финансо-
вые вопросы. А жаль: тема 
«Слуцк и космос» — это 
бренд. Какой ещё белорус-
ский город мог бы потом 
похвастаться таким экс-
клюзивом?

Когда в 2004 году в про-
кат вышел фильм «Ана-
стасия Слуцкая», случчан 
распирало от гордости за 
свою княгиню. Но возмож-
ность сделать имя и день-
ги на уже раскрученном 
чужими руками бренде — 

Анастасия Слуцкая — 
спустили на тормозах.

А ведь при подготовке 
к республиканским «Да-
жынкам-2005» были  кон-
кретные предложения: 
установить на площади 
памятник белорусской 
Жанне Д'Арк. Даже на-
шёлся скульптор, изъ-
явивший желание ваять 
Анастасию в кольчуге 
верхом на коне. И саму 
площадь предлагалось 
назвать в честь княгини, 
по воле которой она воз-
никла.

Выбранецкие дерев-
ни, имевшиеся только на 
Случчине, — настоящий 
эксклюзив. При заинте-
ресованности местных 
властей и поддержке насе-
ления они могли бы стать 
музеями под открытым не-
бом. И пусть хотя бы одна 
из них донесла бы потом-

кам рассказ о выбранцах, 
а туристам — о самом фак-
те их существования.

 

5 
В 2011 году случчане при-

знали слуцкую бэру од-
ним из символов города. 
И опять же на этом дело и 
закончилось. Тогда же со 
страниц «ІК» поступали 
конкретные предложения. 
Например, организовать 
ежегодный фестиваль 
фермеров, садоводов и ого-
родников под названием 
«Слуцкая бэра».

6 Брендом Слуцка 
предлагалось сделать 

народный девиз «У Слуц-
ку ўсё па-людску!». Фут-
болки с такой надписью, 
пакеты, сувениры, магни-
ты, ручки — находка для 
гостей-туристов. Привле-
кут внимание и билбор-
ды на въездах в город: «У 
Слуцку ўсё па-людску!» 
мог бы читать каждый 
въезжающий. 

В следующем году Слуцк 
отмечает свое 900-летие. 
На празднование этого 
юбилея приедет наверня-
ка много гостей. При помо-
щи традиционного опро-
са «ІК» решил выяснить: 
куда ещё, кроме празднич-
ного концерта, случчане 
поведут своих друзей? Что 
покажут? Чем удивят го-
стей Слуцка?

 
Любовь Мелеш-

ко, пенсионер-
ка:

— Я бы про-
вела своих го-
стей по центру 

города, у нас тут 
все достопримечательно-
сти находятся. Показала 
бы  Дом культуры, гале-
рею искусств, торговый 
центр «Маяк».

Андрей Курзун, 
работник воин-

ской части:
— В первую 

очередь я по-
кажу своим 

друзьям комп-
лекс «Слуцкие пояса». Это 
главная достопримеча-
тельность и символ горо-
да. 

Максим Жихар, 
временно безра-
ботный:

— Утром от-
правились бы 
на набереж-

ную, днём — в 
парк, а вечер провели бы 
в кафе «Завалинка» — 
отдох нули бы от отдыха.

Элла Филипович, 
администратор 

кафе  «Блино»:
— Я бы пове-

ла гостей в своё 
кафе, покорми-

ла бы вкуснень-
ко. Потом погуляли бы по 
набережной, а к вечеру — 
на площадь смотреть кон-
церт.

 Ольга Курячева, 
в дек ретном от-
пуске:

— Я бы про-
вела гостей по 
п а м я т н и к а м 

Слуцка: мемори-
альный комплекс на 14-ти 
Партизан, София Слуц-
кая, часовня на набереж-
ной. А вечером можно в 
парке посидеть.

Что случчане назвали брендом города

НЕ ПОДДЕРЖАЛИ. Белорусские скульпторы по инициативе Анатолия Белого изго-
товили макеты памятных досок слуцким ткачихам и Ольгерду Обуховичу. Их уста-
новка в центре города, по мнению специалистов, способствовала бы развитию 
имиджевой привлекательности Слуцка. Иллюстрация: Алесь Достанко
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Всё интересное —      
в центре города

рода, и к его культуре. 
За последние десятиле-

тия усилиями краеведов, 
учреждений культуры, 
церкви и местных СМИ 
история древнего города 
фактически вернулась 
к людям. Выяснилось: 
Слуцку есть чем гордить-
ся и даже делать выбор 
из уже сформировавшихся 
и потенциальных брендов. 
Но вальяжно относиться 
к такому богатству вряд ли 
стоит.

В этом плане можно по-
учиться у города Дисна 
(Миорский район Витеб-
ской области). Админи-
страция города, имеющего 
неофициальный статус 
самого маленького в Бела-
руси, сознательно сделала 
ставку именно на этом об-
стоятельстве, превратив 
его в бренд. Вскоре в Дисне 
появились туристы. 

Краеведы вспомнили про 
древние легенды и чудо-
творную местную ико-
ну — в город потянулись 
паломники. Стоимость не-
движимости в поселении 
за последние годы вырос-
ла в десять раз. В резуль-
тате сложилась парадок-
сальная ситуация: Дисна 
из-за роста числа жителей 
оказалась под угрозой по-
терять свой бренд «Самый 
маленький город Белару-
си». 

Но вернёмся к Слуцку. 
Не будем сбрасывать со 
счетов то, что история не 
только в прошлом. Она не-
зримо вырастает и из дня 
сегодняшнего. На имидж 
города хорошо работают 
наши художники, театра-
лы, музыканты, многие 
учреждения образования 
и культуры, футбольный 
клуб «Слуцк». Возможно, 
кому-нибудь из них сужде-
но претендовать на бренд 
города. Главное — не упус-
тить момент.

Вместо 
заключения

Можно предположить, 
что сегодня Слуцк не име-
ет чёткого видения своих 
потенциальных ресурсов 
роста. Было бы неплохо 
очертить не только про-
изводственные планы, но 
и возможные имиджевые 
приобретения. Вопросы 
«Как мы повлияем на его 
развитие?», «Как изменим 
его образ?», «Какой имидж 
создадим?» остаются пока 
открытыми.

ÀÍÀË²ÒÛÊÀ ² ÏÐÀÏÀÍÎÂÛ
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Журналисты редко 
приезжают в сельские 
школы. Я не исключе-
ние. Больше десяти лет 
прошло с тех пор, когда 
я последний раз бывал 
в деревне Долгое. За это 
время в соседних сёлах 
из-за отсутствия учени-
ков закрылись школы. 
А ту немногочисленную 
детвору из девяти дере-
вень каждое утро свозят 
в одну — Долговскую 
среднюю школу.

Сегодня в школе в 
д. Долгое получают зна-
ния 216 детей. Помогают 
им в этом 32 педагога, по-
ловина из которых — вы-
пускники этой же школы 
разных лет. В их числе и 
директор Владимир Не-
крашевич.

«По итогам прошлого 
учебного года Долговская 
средняя школа по многим 
показателям занимала 
в районе второе место, — 
рассказала корреспонден-
ту «ІК» Анна Пожиган, 
заместитель директора 
по учебной работе. — Ста-
новились наши ученики и 
победителями областных 
олимпиад по школьным 
предметам».

Но не только делами 
учебными славны уча-
щиеся школы в деревне 
Долгое. Ребята содержат в 
идеальном порядке 11 па-
мятников и 6 братских 
могил. 

Местное население в 
этом регионе очень силь-
но пострадало в годы 
немецкой оккупации. 
Об этом и о многом другом 
любой желающий может 
узнать в созданном при 
школе краеведческом му-
зее, посвящённом истории 
родного края. Руководит 
им педагог Татьяна Про-
копович (на фото).

Многие школы имеют 
краеведческие музеи. Но 
не все могут похвастать-
ся настоящими рарите -
тами. 

Например, «Дзяржаўны 
акт на вечнае карыстанне 
зямлёй калгасамі», кото-
рый был выдан 19 фев-
раля 1947 года артели 
«Чырвоная Ніва» дерев-
ни Мазурщина. Согласно 
этому документу, артели 
отводилось 757,1 гектаров 
земли.

Сегодня Мазурщина яв-
ляется неперспективной, 
умирающей деревней и 
входит в состав сельхоз-
предприятия «Белслучь». 

Ещё один интересный 
экспонат — томик стихов 
Некрасова, который явля-
ется семейным раритетом 
Натальи Вайтович, соци-
ального педагога школы. 

Эту книгу подобрал её дед 
на развалинах библиоте-
ки в Кёнигсберге. 

А в одном из боёв она 
спасла ему жизнь. Миха-
ил Васильевич Михновец 
шёл в бой с книгой за па-
зухой. И это спасло ему 
жизнь. В ней можно уви-
деть два пулевых отвер-
стия и страницы, залитые 
кровью.

Ученица 8 класса Дол-
гов ской школы Янина 
Литвинко, проведя иссле-
дования в 2013 году, стала 
лауреатом республикан-
ского конкурса «Доку-
ментальный свидетель 
войны» в номинации «Се-
мейная реликвия».

В сельской школе хранят 
реликвии времён

Любите рисовать и 
болеете за футбольный 
клуб «Слуцк»? Тогда 
этот конкурс специ-
ально для вас. «Бело-
синяя» дружина даёт 
старт конкурсу детского 
рисунка «Нарисуй фут-
больный клуб «Слуцк».

Давно мечтаете позна-
комиться с футболистами 
«Слуцка» и получить от 
них в подарок футболь-
ный мяч с автографами? 
Тогда откладывайте все 
дела и рисуйте! Дайте 
волю своей фантазии и 
нарисуйте, каким вы ви-
дите футбольный клуб 
«Слуцк». 

КОГДА И КУДА. С 1 фев-
раля по 9 марта 2015 года 
отправьте рисунки по 
поч те с пометкой «Кон-
курс рисунка» либо при-
везите по адресу: Спор-
тивный футбольный 
клуб «Слуцк», ул. Голо-
ващенко, 6, город Слуцк, 
Минская область, 223610, 
и, возможно, именно вам 
улыбнётся удача. 

ЕСЛИ ПОБЕДА. Побе-
дители и призёры в двух 
возрастных группах бу-
дут награждены ценны-
ми подарками и призами 
от СФК «Слуцк», а также 
сладкими призами, дип-
ломами и сувенирами 
от Слуцкого райкома 
БРСМ, отдела идеологи-
ческой работы, культу-
ры и по делам молодёжи 
райисполкома.
Информация об итогах и

церемонии награждения 
победителей и призёров 
конкурса будет опубли-
кована на официаль-
ном сайте СФК «Слуцк»
www.sfc-  slutsk. by. 

Пресс-служба 
СФК «Слуцк» 

Нарисуй футбольный клуб «Слуцк»

СВИДЕТЕЛИ ВРЕ-
МЕНИ. В краевед-
ческом музее Дол-
говской средней 
школы хранятся 
экспонаты, ко-
торые можно на-
звать настоящими 
свидетелями вре-
мени. Фото: Владимир 
Амельченя

 Условия участия

1 Принять участие в 
конкурсе могут все 

желающие в возрасте 
от 6 до 17 лет. Работы 
участников будут разде-
лены на две возрастные 
группы: 
▪ младшая — 6-11 лет;
▪ старшая — 12-17 лет.

2 На конкурс прини-
маются рисунки на 

любые темы, связанные 
с СФК «Слуцк». 

3 Все работы должны 
быть выполнены на 

бумажном листе форма-
та А4 (21х29,7 см). 

4 Рисунок может быть 
выполнен в различ-

ных художественных 
техниках, стиле.

5 К участию в конкурсе 
принимаются только 

оригиналы работ (ксеро-
копии, отсканированные 
копии, цифровые версии 
к участию в конкурсе не 
принимаются).

6 На конкурс при-
нимается не более 

одной работы от каждого 
участника.

7 К каждой работе 
должна быть прикреп-

лена заявка участника, 
в которой необходимо 
указать: 
▪ ФИО автора;
▪ возраст конкурсанта;
▪ домашний адрес;
▪ контактный телефон 
участника;
▪ ФИО и контактный 
телефон одного из ро-
дителей (для младшей 
возрастной группы);
▪ небольшой рассказ об 
идее, концепции рисунка.

СУДЬБА. Тот самый то-
мик стихов Некрасова, 
который спас жизнь сол-
дату Михаилу Михнов-
цу. Фото: Владимир Амельченя

П Р И М И 
У Ч А С Т И Е . 
К о н к у р с 
« Н а р и с у й 
ф у т б о л ь -
ный клуб 
« С л у ц к » 
продлится 
до 9 мар-
т а .  И л л ю -
страция с сай-
та sfc-  slutsk. by.
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СЛУЦК. За время суще-
ствования «кризисной 
комнаты» в ней побы-
вало пять человек — 
две женщины с тремя 
детьми. Все они стали 
жертвами домашнего 
насилия.

Об этом «ІК» сообщила 
Елена Врацкая, заве-
дующая отделением со-
циальной адаптации и 
реабилитации Слуцкого 
территориального цент-
ра социального обслужи-
вания населения. 

«Кризисная комната» 
работает с сентября 2013 
года. Разглашать, где она 
находится, запрещено. В 
комнате есть три спаль-
ных места, ванная ком-
ната и кухня. 

«С женщинами, которые 
к нам обращались, рабо-
тал психолог, — рассказа-
ла собеседница. — Если 
кто-то из них хотел раз-
вестись, то юрист помогал 
подготовиться к процес-
су. Одной из обративших-
ся помогли с восстановле-
нием паспорта, который 
порвал муж». 

На данный момент 
за помощью в Центр, 
по словам заведующей 
отделением, мужчины не 
обращались. Чаще сюда 
приходят или звонят 
женщины, которые жи-
вут с пьющими мужьями. 
Помощь им оказывается 
анонимно. 

«Жить в «комнате» мож-
но до десяти дней. Одна-

ко есть разные ситуации, 
и человеку могут позво-
лить находиться в ней 
дольше. Питание, покуп-
ка лекарств, средств лич-
ной гигиены — за счёт 
средств гражданина 
либо за счёт пожертвова-
ний и гуманитарной по-
мощи», — сказала Елена 
Врацкая.

Адреса помощи
Если вы подверглись 

психическому или физи-
ческому насилию либо 
попали в трудную жиз-
ненную ситуацию, то не 
стесняйтесь обращаться 
в Центры социального об-
служивания населения:

г. Слуцк: ул. Социали-
стическая, 14, кабинет 
№ 5. Телефон «Доверие»: 
(8 01795) 2 45 85. Время 
работы в будние дни с 
8.00 до 17.00. 

г. Солигорск: ул. Коз-
лова, 8, кабинет № 10. 
Телефон «Доверие»: 170 
либо (8 0174) 22 93 66. 
Время работы в будние с 
8.00 до 17.00. 

Если беда случилась в 
вечернее или ночное вре-
мя, в выходной день — 
обратитесь за помощью 
в РОВД по телефону 102. 
Сотрудники милиции 
с вашего согласия орга-
низуют транспортировку 
вас и ваших детей в «кри-
зисную комнату». 

Дети могут размещать-
ся в «комнате» с одним 
из родителей.

Анастасия Орловская

Если муж — тиран: 
помощь жертвам насилия

В период с 26 января 
по 23 февраля 2015 года 
на территории Слуцко-
го района проводится 
комплекс дополнитель-
ных мер по повышению 
индивидуальной про-
филактики правонару-
шений, профилактики 
пьянства, предупрежде-
ния особо тяжких и тяж-
ких преступлений, в том 
числе в сфере семейно-
бытовых отношений.

Если вам стало извест-
но о том, что в той или 

иной семье возникают 
конфликтные ситуации, 
о фактах использова-
ния жилищ для распи-
тия спиртных напитков, 
а также сбора лиц, веду-
щих асоциальный образ 
жизни, и иных наруше-
ниях пользования и со-
держания жилых поме-
щений, Слуцкий РОВД 
просит сообщать по теле-
фонам: 102, 6 26 62, 5 75 02 

Отдел охраны 
правопорядка 

и профилактики 
Слуцкого РОВД

Акция: вместе против пьянства

Преступления по линии уголовного розыска
Всего за 2014 год совершено 727 преступлений. 
Из них:

▪ кражи — 526
▪ хулиганства — 54
▪ грабежи — 21
▪ мошенничества — 16
▪ убийства — 10
▪ тяжкие телесные повреждения — 8
▪ разбои — 5
▪ угоны автотранспорта — 5
▪ изнасилования — 2

72% В числе 
совершённых 
преступлений 
наибольший 
процент 
составляют 
кражи.

1 В Слуцкий РОВД 
поступило 2 995  за-

явлений и сообщений 
о преступлениях, то есть 
в среднем по восемь в сут-
ки.

2 Всего было зареги-
стрировано 1 145 

преступлений (в 2013 г. — 
1028), совершённых 
на Случчине, то есть 
в среднем по 95 злодея-
ний в месяц.

3 Пр е д в ари т е л ь н о е 
расследование со-

трудники милиции про-
вели по 798 материалам, 
которые переданы в под-
разделения Следственно-
го комитета.

4 Уровень преступно-
сти на Случчине пре-

высил среднеобластной: 
123,4 преступления на 10 
тысяч населения против 
118,7 в среднем по обла-
сти.

5 Каждое третье 
п р е с т у п л е н и е 

(400 фактов) совершено 
на  cеле — 34,9% от общего 
количества. Наибольшее 
количество нарушений 
законности зафиксирова-

но в деревнях Беличского 
и  Покрашевского сельсо-
ветов — 1,9 преступлений 
на 100 жителей, меньше 
всего нарушали закон 
в деревнях Знаменского 
сельсовета — 0,7 правона-
рушений на 100 жителей.

6 В состоянии алко-
гольного опьянения 

было совершено 192 пре-
ступления: 90% совер-
шённых убийств, 62,5% 
фактов умышленного 
причинения тяжких 
телес ных повреждений, 
44% хулиганств, 77,7% 
грабежей, 60% разбоев.

7 Преступные посяга-
тельства на собствен-

ность продолжают пре-
валировать по сравнению 
с другими видами пре-
ступлений и составляют 
72,3%, из которых 35,9% 
сопряжены с проникнове-
нием в жилища граждан.

8 Выявлено 88 пре-
ступлений в сфере 

наркоконтроля, из них 
39 — хранение запрещён-
ных курительных смесей, 
30 — сбыт наркотических 
средств. 

Из незаконного оборо-

та изъято более 4 кило-
граммов наркотических 
средств. В крупном раз-
мере наркотические сред-
ства и психотропные ве-
щества изымались 12 раз. 

9 В сфере нравов вы-
явлено 2 факта орга-

низации притона и 4 пре-
ступления, связанных с 
изготовлением и распро-
странением порнографи-
ческих материалов.

10 В сфере семейно-
бытовых отноше-

ний за год было возбуж-
дено 13 уголовных дел: 
4 — по факту убийства, 
6 — избиений, 3 — истя-
заний.

11   В сфере экономики 
выявлено 50 пре-

ступлений (в 2013 году — 
32). Из них 3 — хищение 
путём злоупотребления 
служебными полномочи-
ями, 4 — хищение путём 
присвоения и растраты, 
25 фактов служебного 
подлога, 6 фактов взяточ-
ничества.

12 В общественных 
местах было совер-

шено 269 преступлений. 

Увеличилось количество 
разбойных нападений с 1 
до 2, хулиганств — с 23 
до 48 фактов, угонов ав-
тотранспорта — с 4 до 5. 
Однако снизилось коли-
чество убийств с 2 до 1, 
избиений — с 6 до 5 и гра-
бежей — с 17 до 16. Также 
уменьшилось количество 
краж — с 202 до 180. Од-
нако зафиксировано боль-
ше краж транспортных 
средств — 13 против 5.

13 Общее число лиц, 
потерпевших в ре-

зультате совершения пре-
ступлений, составило 782 
человека. В результате 
преступных деяний по-
гибли 17 человек и полу-
чили ранения 4. 

14 Установлены подо-
зреваемые в совер-

шении 284 преступлений 
по линии УР. Удельный 
вес раскрытых преступле-
ний составил 44,6% (по об-
ласти – 49,4%). 

15 Установлено ме-
с т о н а х о ж д е н и е 

6 пропавших без вести 
граждан. Разыскано 
34 преступника.

Жанна Авдеева

Слуцкие правоохранители 
прикрыли два притона

Наметился ряд и иных негативных тенденций. Это увеличение ко-
личества умышленных и «бытовых» убийств, мошенничеств, краж, 
хулиганств. Возрос удельный вес преступлений по линии уголовного 
розыска, совершённых лицами в состоянии алкогольного опьянения.

15 фактов о преступности и правопорядке на Случчине

В 2014 году на территории 
Слуцкого района отмечался 
рост как общего количества 
преступлений, так и по линии 
уголовного розыска. 
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Владимир Журавок
«СН плюс»

Чем отличается меди-
цина в белорусской 
глубинке от столичной? 
Как повысить эффектив-
ность оказания первич-
ной медицинской помо-
щи? Как лечить другие 
болезни белорусского 
здравоохранения?

На эти вопро-
сы отвечает 
директор ин-
формационно-
консультативно-

го   учреждения 
«Шегамедконсульт» со 
Слонима Иван Шего.

— Можно ли сравни-
вать существующий 
уровень здравоохране-
ния, например, в район-
ном центре и Минске?

— Конечно, в Минске 
уровень повыше: там и 
крупнейшие научно-прак-
тические центры, и луч-
шие кадры. Мне не дове-
лось работать в столице, 
но слушаю, читаю и могу 
сделать такой вывод: если 
брать уровень первичной 
медицинской помощи, то 
здесь разница не слишком 
бросается в глаза.

— Болезни медицины 
одинаковы везде — что 
в центре, что на пери-
ферии. Как повысить 
эффективность той же 
первичной помощи?

— Она первая ступенька 
между пациентом и вра-
чом. И, к сожалению, эту 
ступеньку не реставриро-
вали с советских времён. 
Как и тогда, так и теперь 
дело чаще всего ограни-
чивается поликлиникой. 
Между тем в других стра-
нах активно вводятся так 
называемые первичные 
медицинские практики — 
у нас в этом русле можно 
назвать разве «семейного 
доктора». 

Любой человек выбирает 
себе определённого врача, 
который универсальнее 
обычного участкового: он 
немного и терапевт, и хи-

рург, и гинеколог... На на-
чальном этапе такой спе-
циалист может назначить 
и провести вполне адек-
ватное лечение  60– 70% 
пациентов, которые об-
ращаются за помощью. С 
ним когда угодно можно 
созвониться и записаться 
на приём в удобное для 
больного время.

Если необходимы допол-
нительные обследования, 
врач самостоятельно дого-
ворится об этой процедуре, 
опять-таки подстраиваясь 
под вас. Это создаёт абсо-
лютно другую атмосферу 
в отношениях между ме-
диком и пациентом, позво-
ляет избежать наплыва 
посетителей, столь харак-
терного для отечествен-
ных поликлиник.

К сожалению, в Беларуси 
такая практика не при-
жилась. Врач в поликли-
нике абсолютно беспра-
вен: зарплаты маленькие, 
не зависят от количества 
принятых посетителей – 
принимай хоть 15 паци-
ентов, хоть 100. Кстати, 
нагрузка в основном ко-
лоссальная...

В общем, нужно раз-
бить первичный приём на 
первичные практики. А 
поликлиники можно пре-
вратить в специализиро-
ванные диагностические 
центры, где пациенты 
будут проходить дополни-
тельное обследование. У 
врачей появился бы сти-
мул, заинтересованность, 
в то время как сейчас они  
шурупчики, которые ото-
всюду испытывают дав-
ление: со стороны глав-
врача, администрации, 
больных... Безусловно, 
ответственность врачей 
вырастет, одновременно 
повысится мотивация к 
постоянному повышению 
профессионального уров-
ня.

Первичные практики 
позволят также регули-
ровать уровень зарплат: 
если ты лучший специ-
алист, пользуешься боль-
шим авторитетом — к тебе 
люди идут в первую оче-
редь. В Эстонии провели 

такую реформу, несмотря 
на сопротивление и меди-
ков, и управленцев, и, как 
оказалось, новая система 
работает гораздо лучше 
старой.

— Вы констатировали 
низкий уровень диагно-
стирования и лечения в 
стране. Как с этим неду-
гом справиться?

— Зарплату врачей 
нужно поставить в зави-
симость от эффективно-
сти лечения: если у тебя 
пациенты поправляются 
быстрее, меньше претен-
зий — ты получаешь боль-
ше. Вообще, необходимо 
сделать зарплату зарпла-
той — в этом случае врач 
будет относиться к своей 
работе совершенно иначе. 
В нашей системе при на-
ших доходах медики не 
проявляют особого рвения 
к шлифовке своих навы-
ков, самообразованию: 
людям всё равно идти 
больше некуда, кроме как 
в поликлиники. Сегодня 
работа у моих коллег не 
на первом месте: они тоже 
люди, которым нужно кор-
мить свои семьи.

Безусловно, начинать 
перемены необходимо с 
системы обучения. В своё 
время я познакомился с 
американской системой об-

разования. Там студенты-
медики четыре года учат 
теорию, затем четыре года 
работают в медицинских 
учреждениях и одновре-
менно изучают практику; 
после восьми лет обучения 
они ещё 2–6 лет (в зависи-
мости от специализации) 
обучаются в интернату-
ре. Вот это действительно 
подготовленные молодые 
специалисты.

А в Беларуси после окон-
чания университета зача-
стую на работу приходит 
молодёжь, не готовая ра-
ботать с людьми. Нужно 
менять нынешнюю систе-
му подготовки врачей, ко-
торая в большей степени 
ориентирована на получе-
ние теоретической подго-
товки, а не практической.

— Бесплатная меди-
цина у нас давно стала 
мифом: белорусы вы-
нуждены платить как за 
платные услуги, так и 
получая бесплатную по-
мощь. Почему так про-
исходит?

— Уровень финансиро-
вания, который государ-
ство желает поддерживать 
в здравоохранении, рав-
няется 4–5% ВВП. Однако 
всё вокруг сильно поме-
нялось даже за последние 
несколько лет. Рентгенов-

ские аппараты дорогие, 
компьютерные томографы 
дорогие, новые технологии 
дорогие, но именно на них 
держится современная ме-
дицина.

Государство по традиции 
избрало самый простой 
способ решения пробле-
мы — давайте возьмём 
деньги у граждан, коль 
уж они болеют да болеют! 
Ввели платные медицин-
ские услуги: по ним ру-
ководителям районных, 
областных поликлиник 
доводится специальный 
план. Что раньше было 
бесплатным, сейчас сде-
лали золотым. Например, 
формально УЗИ можно 
пройти бесплатно, но на 
практике это означает 
ждать очередь 1–2 месяца, 
а рядом — платный каби-
нет, где можно совершенно 
свободно пройти то обсле-
дование, только раскоше-
ливайся...

Если у государства не 
хватает финансов — про-
сто признайте это, и да-
вайте переходить, на-
пример, к страховой 
медицине. Пусть каждый 
месяц у человека отчисля-
ют определённую сумму, 
но в случае болезни чело-
век со страховкой будет 
уверен: ему окажут долж-
ную помощь. А сейчас по-

другому, сейчас пациенты 
в больницах платят и са-
нитаркам, и хирургам, и 
анестезиологам, и другим 
врачам — здоровье дороже 
бесплатной медицины.

Судя по опыту других 
стран, на здравоохране-
ние нужно выделять ми-
нимум 7–8% ВВП. 

— Вопрос о её рефор-
мировании пока только 
внесён в повестку дня. 
Можно ли исправить 
положение дел в про-
винциальной медицине 
в нынешних условиях, 
хотя бы уравнять его со 
столичным?

— Можно. И тут дело 
часто упирается в обще-
ство. К примеру, раньше в 
Слонимской райбольнице 
не было компьютерного 
томографа, приходилось 
ездить на обследование в 
Гродно. Нет денег, тверди-
ли нам. Мы провели одну 
общественную кампанию, 
вторую, собрали подписи 
граждан и вынудили чи-
новников найти деньги. 
Вот и выходит: надейся 
люди почаще на себя, а не 
на манну небесную, они 
смогут добиваться улуч-
шения уровня здравоохра-
нения. Ответственность за 
собственное здоровье надо 
брать в свои руки.

Иван Шего:

Своё здоровье нужно взять в свои руки

МНЕНИЕ. Иван Шего: «В нашей системе при наших доходах медики не проявляют 
особого рвения к шлифовке своих навыков, самообразованию: людям всё равно 
идти больше некуда, кроме как в поликлиники». Фото: Алесь Достанко

“Американские 
студенты-меди-
ки 4 года учат 
теорию, затем 4 
года практику-
ются, потом они 
ещё 2-6 лет обу-
чаются в интер-
натуре. Вот это  
действительно 
подготовленные 
молодые специ-
алисты. Иван 
Шего
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Сергей Петров
Слуцк

Начиналось родитель-
ское собрание в шко-
ле. Выпускной десятый 
класс. Родители сидят, 
ёрзая, как на горячей ско-
вородке, и бурно обсужда-
ют между собою учебные 
проблемы. На собрании  
мамы, а из отцов, кроме 
меня, никого.

За всё время обучения 
сына в школе я ни разу не 
пропустил родительское 
собрание, освободив жену 
от этой обязанности.

К лассный руково-
дитель, окинув 
взглядом аудито-

рию, остановился на мне 
и начал допрос: «Товарищ 
Петров! Почему вашего 
сына два дня не было в 
школе? Причины отсут-
ствия он вразумительно 
не пояснил. Что случи-
лось? Он болел?» — «Нет, 
не болел», — ответил я. 

«Так что же случи-
лось?» — «Ничего не слу-
чилось. Пётр сказал, что 
ему не хочется идти в 
школу. Я ему посоветовал: 
«Не хочется — не ходи». — 
«Как это, как это вы ему 
сказали? Такого не долж-
но быть!» — возмущённо, 
в расчёте на аудиторию, 
произнёс педагог, и роди-
тели в знак согласия за-
трясли подбородками.

На меня с недоумени-
ем смотрели мамы одно-
классников сына, кто-то 
бросил осуждающую реп-
лику.

Мне не хотелось ввязы-
ваться в полемический 
разговор. С учителями 
я всегда вёл себя уважи-
тельно, сдержанно, неза-
висимо, не лебезил, не за-
искивал.

Очевидно, это не нра-
вилось классному руко-
водителю на общем фоне 
раболепного щебетания 
некоторых мамочек, вы-
бивавших для своих чад 
оценки более высокие, 
чем они заслуживали. 

В общем, мне пришлось 
объясниться, применив 
наступающий вопрос: 
«А вам всегда хочется 
идти на работу? Не всег-
да, но вы вынуждены 
идти. Ребёнок пока мо-
жет себе позволить такую 
вольность с помощью ро-
дителей.

У него тоже бывает уста-
лость, реакция на непо-
нимание окружающих, а, 
возможно, попалась инте-
ресная книжка, которую 
он не хочет выпускать 
из рук, не прочитав не-
медленно, как в случае с 
моим сыном.

Р одители должны 
понимать это и 
идти навстречу 

желаниям ребёнка, даже 
если это не вписывается в 
регламент существующих 
требований.

Мой сын не лодырь, не 
прогульщик. Он трудится 

не меньше, чем взрослые. 
У него есть обязанности. 
В 15 часов он приходит из 
школы, умывается, пере-
одевается, кушает, а к 16 
часам бежит в детский сад 
за младшим братом, пото-
му что ребёнок ждёт, что-
бы его пораньше забрали. 
Пётр по своей инициати-
ве сокращает «казармен-
ное» положение малыша, 
и пока мы, родители, не 
придём с работы, он с ним 
занимается — не бросит, 
не обидит, покормит...

После нашего прихода 
мы разрешаем сыну по-
гулять. Спросишь про 
уроки — ответит: «Уроки 
сделаны!»

Нас с женой насторажи-
вает другое: непонятно, 
когда он успевает делать 
уроки, а потому к вам, 
учителям, имею встреч-
ную претензию: поче-
му мой сын приносит из 
школы одни пятёрки, а я 

не могу застать его за вы-
полнением домашнего за-
дания. 

Предполагаю, что в шко-
ле ему завышают оценки! 
Прошу объективной оцен-
ки знаний. Мне неинте-
ресно видеть сына недо-
учкой!»

В аудитории наступи-
ла полная тишина. Та-
кого поворота диалога 
не предполагали. После 
минутной растерянности 
классный руководитель 
доброжелательно сказал: 
«Уважаемый Сергей Пет-
рович! За сорокалетнюю 
педагогическую практи-
ку я впервые слышу пре-
тензию родителя по пово-
ду завышения оценок его 
ребёнку. Все оспаривают 
обратное.

Не беспокойтесь. Ваш 
сын имеет великолепную 
память и способность вни-
мательно слушать объяс-
нения учителя. Он сразу 
готов к ответу на оценку 
«хорошо», не открывая 
учебник. А если в него за-
глянет, то отличная оцен-
ка ему гарантирована!

В отличие от большин-
ства ребят он на перемене 
выполняет письменные 
задания, а не бегает по 
коридору и не курит за 
углом. 

Он меня удивил тем, что 
в сборнике задач повы-
шенной сложности по фи-
зике, включающем более 
полутора тысяч вариан-
тов, он решил все. 

Т олько одна у него 
вызвала затрудне-
ние, но он и её ре-

шил без моей помощи... 
Он способный, серьёз-

ный молодой человек».
Я рассказал о разговоре 

на собрании своей супру-
ге. Она улыбнулась... 

Учебный год завершил-
ся. Сын окончил школу 
в  16 лет с аттестатом, 
имеющим средний балл 
пять. И дальше события 
развивались интересно.

(Продолжение 
в следующем номере)

Вы неправильно 
воспитываете ребёнка

Фото: Алесь Достанко

Шаноўная ЖАННА МІКАЛАЕЎНА АЎДЗЕЕВА!
Дасылаем самыя добрыя і самыя цёплыя 

віншаванні да Дня Вашага нараджэння!
Зычым плёну і ўдачы ва ўсіх бягучых справах!

Няхай жыццё штодзённа дорыць радасць, 
аптымізм і прыемныя навіны!

Здароўя і асабістага шчасця Вам!
Калектыў «Кур’ера»

Дарагая КСЕНІЯ ЛІСТАПАД!
З Днём нараджэння цябе!

Цудоўнага настрою табе штодня і адмысловых 
поспехаў у студэнцкім жыцці!

Сяброў надзейных, рамантыкі і ўдачы!
Родныя

ВИТАЛИЯ ВЛАДИМИРОВИЧА РУДОГО 
поздравляем с Днём рождения!

В День Вашего рождения примите наши искренние 
поздравления и пожелания доброго здоровья, исполне-

ния задуманного, личного счастья и процветания.
С уважением, отдел рекламы 

газеты «Кур'ер»

ЕВГЕНИЯ БЕДНОГО
поздравляем с Днём рождения!

Мы хотим пожелать в этот день, чтобы счастье 
тебя никогда не покидало, чтобы здоровье с годами 

не убывало. Чтобы каждый новый день 
был прекраснее предыдущего!

Коллектив «Кур'ера»

   

Есть повод поздравить
«Кур’ер» подсказывает, что в эти дни свой День рожде-
ния отмечает:
10 февраля — Зоя Петровна Акулович, заведующая 
отделением профилактики Слуцкой поликлиники

Милую, добрую, нежную, славную маму, бабушку 
КОРОНЕВИЧ ГАЛИНУ ВЛАДИМИРОВНУ 

поздравляем с юбилеем. 
Желаем тебе крепкого здоровья, счастья, душевного 

спокойствия, радости, долголетия.
Ты ночи из-за нас недосыпала,

И рано волосы окрасились сединой.
Мы поздно узнаём порою, мама,

Как надо твой беречь покой.
Не жалей, что годы пролетели,

Тебе на долю выпал трудный век.
Тебя мы любим и всегда любили,
Наш дорогой, любимый человек!

Муж, дочь Марта, зять Дмитрий, 
сын Алексей и его семья

«Кур’ер» №6, 5 лютага 2015 г.

Фальклорны анекдот
— У Малых Аўцюках радыяцыя меншая, чым 

у Вялікіх Аўцюках. Чаму?
 — Бо тут, кажуць, людзі, як пачулі пра чарнобыль-

скую хмару, усе разам выйшлі як бы пыл вытрасаць 
з коўдраў, посцілак, дываноў.

А на самай справе махалі, адганялі ад вёскі ядавітую 
навалач.

***
Едзе шафёр. Адной рукою трымае руль, а другою аб-

дымае дзяўчыну. Раптам міліцыянер.
— Што ты робіш? Дзвюма рукамі трэба!
— Сам ведаю, што дзвюма трэба, — адказвае ша-

фёр. — А машынаю хто кіраваць будзе?

Поздравьте своих родных 
и близких через «Кур’ер»

по тел. 182
Поздравления принимаются за 7 дней до выхода в газете.
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Случчанка Ирина Гур, 
выйдя на пенсию, ре-
шила заняться изготов-
лением кукол. И, как 
видим на фотографиях, 
которые она прислала 
на конкурс «Своими 
руками», у неё эта затея 
получилась.

Своих бабушек и домо-
вых Ирина Михайловна 
разрабатывает самостоя-
тельно. Все материалы 
для кукол — ткань, 
кружева, бусинки, лен-
ты, синтепон и ... жен-
ские колготки — ма-
стерица покупает. 

«Я ещё когда ра-
ботала, мечтала на-
учиться кукол шить. 
Своим бывшим колле-
гам так и говорила, мол, 
вот выйду на пенсию, 
обязательно куклу сде-
лаю, — вспоминает Ири-
на Гур. — Вот уже год на 
пенсии. А сшитых мной 
кукол и сосчитать теперь 
не могу».

Сначала мастерица да-

рила свои 
работы род-
ным, близким 
и друзьям, а по-
том взяла и офор-
милась как ремеслен-
ник. Теперь она имеет 
право на законных осно-
ваниях продавать кукол 
и говорит, что даже полу-
чает заказы на своих «ба-

булечек».
«На изготовление одной 

куклы у меня уходит от 
суток до недели, — рас-
сказала Ирина Михай-

ловна. — Если 
нет вдохновения, 

то и работа не идёт. 
А ведь в каждую куклу 
я вкладываю частичку 
своей души, немного 
таланта и море усидчи-
вости».

Бабушки и домовые из женских колготок

ДАниил КАнАпАц-
Кий. 8 февраля ему ис-
полнится 7 лет.

Дорогой наш Даник, са-
мая большая наша на-
дежда, радость и опора в 
жизни! Мы хотим от всей 
души пожелать тебе са-
мых радостных минут, 
какие только могут быть, 
самых смелых идей и пла-
нов, которые обязательно 
воплотятся в жизнь. 

Пусть тебе всегда будет, 
чем гордиться и чем радо-
вать нас всех!

Мама, бабушки  
и дедушки

 Конкурс «Своими руками» 

Присылайте фото ваших творе-
ний с пометкой «Конкурс»  
на info@kurjer.info 
Не забудьте в письме указать 
ваши имя и фамилию, телефон 
для связи с вами. 

Т УАР

Разгадай ребус

 Фото предоставила Ирина Гур

Тэлефоны  
рэдакцыі:

(8 01795)  2 48 46
ці   

5 24 07

ФАСОЛЬ красная  
800 гр – 20 000 руб.

КРУПА ПЕРЛОВАЯ
«Идея»  
800 гр – 6 000 руб.

ГОРОХ 
«Идея» 
800 гр – 8 000 руб.

ХЛОПЬЯ пшенные 
«Идея»
быстрого приготовления 
400 гр – 8 000 руб.

РИС
длиннозернистый «Идея»
800 гр –  10 500 руб.

МАСЛО подсолнечное 
«Диканька» 
1 л – 14 000 руб.

МУКА ПШЕНИЧНАЯ
Полоцк  
в/с 2 кг – 9 900 руб.

ООО «Сервис Пак» 

Период проведения акции с 5 по 23 февраля

КАЛЬМАР
240 гр – 11 000 руб.

по адресу: г. Слуцк, ул. Солигорская, 2а

СОУС   
«Синьор помидор»
в ассортименте 
0,5 кг – 8 400 руб.

ХЛОПЬЯ 4 злака 
«Идея» 
быстрого приготовления, 
400 гр – 5 000 руб.

КРУПА ГРЕЧНЕВАЯ
продел «Идея», 
700 гр – 6 500 руб.

магазин «Идея»
проводит акцию:

МАКАРОННЫЕ 
ИЗДЕЛИЯ 
«Идея», 
800 гр – 6 800 руб.

УНП 101117856

5 лютага
2015 года
№ 6
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Менингококковая ин-
фекция – одно из самых 
тяжёлых и коварных 
инфекционных заболе-
ваний, возбудителем 
которого является 
менингококк. Оно может 
развиваться в течение 
12-24 часов и привести к 
смерти или поражению 
мозга больного.

О том, как обезопасить 
себя от этой инфекции, 
рассказала Ирина Анто-
нович, врач-эпидемиолог 
Слуцкого зонального цен-
тра гигиены и эпидемио-
логии. 

Признаки              
инфекции

По словам специали-
ста, признаки инфекции 
сходны с началом ОРИ. 
С момента заражения до 
проявления признаков 
может пройти от 1 до 10 
дней. Но чаще заболева-
ние развивается гораздо 
быстрее, и диагноз ставят 
уже через 2–3 дня после 
заражения. 

«Заболевание чаще всего 
начинается на фоне пол-
ного здоровья. У малень-
ких детей признаки забо-
левания – это повышение 
температуры тела (38,5С˚ 
и выше), вялость или бес-
покойство, расстройство 
сознания, рвота, сыпь, — 
рассказывает Ирина Ан-
тонович. – Внимательные 
родители могут в ряде 
случаев заметить умень-
шение мочеотделения, 
задержку стула или в тя-
жёлых случаях — понос. У 
взрослых людей нередко 
падает артериальное дав-
ление. 

Обычная в начале забо-
левания розовая сыпь не-
редко достаточно быстро 
приобретает геморрагиче-
ский характер (кровоиз-
лияния) и становится ба-
грово-синюшного цвета». 

Стадии                 
заболевания

Наиболее распро-

странёнными форма-
ми инфекции является 
бессимп томное носитель-
ство менингококка и на-
зофарингит (воспаление 
носоглотки), при котором 
у больного может повы-
шаться температура, бо-
леть горло, отмечается 
заложенность носа, болит 
голова, иногда сухой ка-
шель. Причём явления 
назофарингита могут са-
мостоятельно исчезнуть 
через пару дней. 

Но он же может быть и 
начальной стадией раз-
вития таких тяжёлых 
генерализованных форм 
менингококковой инфек-
ции, как менингит, ме-
нингококцемия, менин-
гоэнцефалит. 

Заболевание наиболее 
чаще протекает в сме-
шанной форме, когда 
у больного сочетаются 
менингококцемия (ме-
нингококковый сепсис) и 
цереброспинальный ме-
нингит (гнойное воспале-
ние оболочек мозга). 

Менингококцемия, пер-
вым проявлением кото-
рой является достаточно 
характерная сыпь, неред-
ко, особенно у малышей, 
протекает в тяжелейшей 
молниеносной форме, 
которая может заканчи-
ваться летально.

Поэтому очень важно 
при малейшем подозре-
нии на менигококковую 
инфекцию не потерять 
время, вовремя обратить-
ся за медицинской помо-
щью и не отказываться от 
предложенной госпита-
лизации. Это тот случай, 
когда лучше перестра-
ховаться. Лечение таких 
больных всегда начинают 
в реанимационном отде-
лении.

Эта инфекция известна 
многим. «Но менингиты 
могут быть вызваны не 
только менингококками, 
но и другими многочис-
ленными возбудителями: 
пневмококком, гемофиль-
ной палочкой, вирусами», 
— обращает внимание 
врач. 

Профилактика
● Прививки. Суще-

ствуют прививки против 
менингококковой инфек-
ции, вызванной менинго-
кокками группы А и С. 

Однако в нашей стране 
в последние годы цирку-
лирует менингококк типа 
В. Поэтому массовые при-
вивки нецелесообразны 
и вакцинацию рекомен-
дуется делать только в 
период эпидемий и перед 
поездками в неблаго-
получные по инфекции 
регионы Африки, в том 
числе паломникам, от-
правляющимся в хадж. 

● Проветривание и 
прогулки. Меры про-
филактики такие, как и 
при других инфекциях, 
которые передаются воз-
душно-капельным путём. 
Проветривайте помеще-
ния, гуляйте на свежем 
воздухе, рационально пи-
тайтесь. 

● Избегайте мест 
скоп ления людей. В пе-
риод сезонного подъёма 
заболеваемости ОРИ луч-
ше воздержитесь от по-
сещения мест массового 
скопления народа. Детям 
нежелательно контакти-
ровать с посторонними 
людьми. Ведь их имму-
нитет ещё не совсем креп-
кий – отмечается склон-
ность к генерализации и 
тяжёлому течению любой 
инфекции. 

В организациях надо 
поддерживать оптималь-
ный тепловой режим 
помещений, влажность 
воздуха, регулярно про-
ветривать их. В детских 
учреждениях эффективно 
применение бактерицид-
ных ламп или рециркуля-
торов. 

Отдел новостей

Что нужно знать о 
менингококковой 
инфекции

В последнее время ста-
ли популярны ярмарки, 
на которых можно при-
обрести пахлаву и дру-
гие восточные сладости, 
а также сухофрукты, 
орехи и мёд.

В редакцию «ІК» ста-
ли поступать вопросы от 
жителей региона. Люди 
интересуются, проверяет-
ся ли качество продуктов 
питания, которые прода-
ют на этих ярмарках?

На вопрос ответила Вера 
Макарич, заведующая 
отделом гигиены Слуцко-
го зонального центра ги-
гиены и эпидемиологии.

«При реализации пи-

щевой продукции, в том 
числе и на ярмарках, мы 
проводим мониторинг 
качества и безопасности 
товаров, — отметила спе-
циалист. — Обращаем 
внимание на документы, 
которые выдаются на то-
вар и на его упаковку. У 
продавца должна быть 
санитарная одежда и ме-
дицинская справка. Не-
маловажны и условия, в 
которых товар хранится и 
продаётся. Также должны 
быть созданы условия для 
гигиены продавца. На-
пример, оборудовано ме-
сто для мытья рук. 

В преддверии ярмарок 
отдел торговли райиспол-

кома совместно с Центром 
гигиены выдают реко-
мендации организаторам 
продаж. И если во время 
самой ярмарки мы всё-
таки выявляем несоот-
ветствия, то выписываем 
документы об их устра-
нении в кратчайшие сро-
ки. Если в установлен-
ное время нарушения не 
устраняются, то работа 
торгового объекта при-
останавливается. 

Не могу припомнить, 
чтобы часто выявлялись 
нарушения на ярмарках. 
Если они и случались, то 
устранялись в течение су-
ток». 

Анастасия Орловская

Опасен ли мёд 
на ярмарке

СЛАДОСТИ. Ещё лет пять назад в регионе были популярны сезонные ярмарки. 
Однако сегодня также работают переездные ярмарки типа «восточный или ин-
дийский базар». На них покупатель может попросить у продавца документы, под-
тверждающие качество товара. Фото: Анастасия Орловская

ПРИЁМ в городе Слуцке - 16 февраля в 12:00

 в Мèíñêå - 8(017) 292 72 73, 8(029) 617 22 22 (Velcom),
в Сëуцêå - 8(01795) 299 19, 8(044) 454 56 37 
в Сîëèãîðñêå 8(01742) 385 07.

Äîêтîð Хаäîðêèí Àëåêñåé Àëåêñååвèч

ПСИХОТЕРАПЕВТИЧЕСКОЕ
ЛЕЧЕНИЕ АЛКОГОЛЬНОЙ, ПИЩЕВОЙ,
     ИГРОВОЙ, ИНТЕРНЕТ-ЗАВИСИМОСТИ;

________________
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КУРЕНИЯ, ДЕТСКОГО ЭНУРЕЗА, 
      ПСОРИАЗА, ЗАИКАНИЯ.

Бесплатные консультации, усиление программы в течение года 

 Справка

В январе 2015 года в 
Беларуси в городе Бара-
новичи был зарегистри-
рован смертельный исход 
менингококковой инфек-
ции у годовалого малыша. 
В прошлом 2014 году в 
Минской области за-
регистрировано четыре 
случая (Вилейский, Мин-
ский, Молодечненский и 
Червенский районы). В 
2013 году в Слуцке от этой 
инфекции умер ребёнок.

CОВЕТЫ   ПОКУПАТЕЛЯМ

ВНИМАНИЕ НА ЧИСТО-
ТУ. При покупке обратите 
внимание на внешний вид 
товара и продавца. Товар 
должен быть аккуратно 
расфасован, а прилавок 
содержаться в чистоте. На 
продавце должна быть на-
дета спецодежда (фартук, 
головной убор).

СПРОСИТЕ ДОКУМЕН-
ТЫ. Ваше право – спро-
сить у продавца докумен-
ты на качество товара и 
упаковки. Эти документы 
могут быть выданы любой 
аккредитованной лабора-
торией в стране, которая 
занимается проверкой 
пищевой продукции. 

Для упаковки важно, 
чтобы она могла контак-
тировать с пищевой про-
дукцией, тем самым не 
принося вреда здоровью 
человека. Обычно на без-
опасной упаковке есть спе-
циальная маркировка (см. 
на рисунке) либо написано 
«для пищевых продуктов». 

Аптека №80 (ул. Ленина, 
132): т. 5-24-43, 5-23-06
Аптека №79 (ул.Уласовца, 1): 
т. 5-23-46, 4-05-99
Аптека №175 (ул.Социали-
стическая, 1): т. 5-34-24
Аптека №184 (в ЦРБ): т. 5-43-13
Аптека №199 (ул.Социали-
стическая, 146): т.4-87-51
Аптека №201 (ул.Ленина, 
д.293): т. 3-34-62
Аптека «Сакавік» №1 
(д.Брановичи, ул. Централь-
ная, 152): т. 2-06-78
Аптека «Сакавік» №2 (2-й 
пер. Чапаева, 2): т. 2-44-24
Аптека «Сакавік» №3 (ул.Ле-
нина, 237): т. 2-06-78
Аптека №38 «Іскамед» (ул.14 
Партизан, 60): т. 6-31-11
Аптека №41 «Іскамед» (ул. 
Ленина, 191): т. 5-28-30

Аптека №32 ООО «Моя ап-
тека» (ул.Ленина, 161-1): т. 
2-46-28
Аптека «36,6» (ул.М.Богда-
новича, 8а) т. 8(029)145-46-98

Телефоны аптек г.Слуцка
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Я всегда оплачивал все 
счета по ЖКХ, которые 
мне присылали. Пусть 
это было связано с некото-
рыми издержками (при-
шлось продать завод, дом, 
квартиру, яхту, машину, 
велосипед, развестись 
с женой, переселиться 
в охот ничью сторожку), 
но принцип есть прин-
цип. Теперь я живу в охот-
ничь ей сторожке, но счета 
за свет, воду, отопление 
и «капремонт» продолжа-
ют приходить и постоян-
но растут. Решит ли мои 
проб лемы переселение в 
берлогу, и где можно офор-
мить её приватизацию?

* * *
Я сделала ремонт сво-

ими силами, а сейчас 
пришли работники ЖКХ 
и говорят, что будут де-
лать ремонт своими си-
лами, которого в нашем 
доме не было 30 лет. Всё 
моё грозят оторвать и вы-
кинуть, а прилепить хо-
тят своё. Как мне отстоять 
свою квартиру от налёт-
чиков из ЖКХ?

* * *
Здравствуйте. Я живу 

в слегка неблагоустроен-
ном доме. Горячую воду 
мы получаем путём на-
грева холодной, а холод-
ную — путём охлаждения 
горячей. Надо ли пере-
считывать ГВС (горячее 
водоснабжение) по ХВС, 
а ХВС по ГВС?

* * *
У меня еле течёт вся 

вода. Вчера пригласил 
представителя управля-
ющей компании помыть-
ся в моей ванной. Пришло 
семь человек. Я их вы-
гнал, потому что если они 
будут у меня все мыться, 
то ванная будет заня-
та весь день. А они ведь 
ещё и в туалет ходить бу-
дут! Как можно заманить 
к себе только одного ра-
ботника УК (лучше жен-
щину 35–40 лет, не заму-
жем, рост 160–170 см, вес 
50–70 кг)?

* * *
Меня зовут Снежана, 

и в этой связи вопрос. Наше 
ТСЖ платит наши деньги 

управляющей компании, а 
управляющая компания, 
в свою очередь, эти деньги 
от ТСЖ получает. Нельзя 
ли разорвать этот заколдо-
ванный круг?! Что вы мне 
подскажете в этой связи?

* * *
Вот уже год я беру воду у 

соседей. А они берут у меня 
электричество. Управля-
ющая компания в курсе, 
но говорит: «Так уж слу-
чилось. Мы не можем из-
менить то, что называется 
судьбой». И выставляют 
счета по полной...

* * *
Хотелось бы узнать, 

можно ли привлечь к от-
ветственности вандалов, 
которые бросают в наши 
почтовые ящики квитан-
ции и тут же их бессовест-
но поджигают? Третий 
месяц не можем понять, 
сколько же мы должны!

* * *
Обнаружил, что к моему 

счётчику тайно подклю-
чен штаб Ракетных войск 
стратегического назначе-
ния. Скажите, как их от-
ключить, не снижая обо-
роноспособности страны? 
А тут ещё американцы 

со своим ПРО, как назло, 
не вовремя! Готов потер-
петь, если мне компенси-
руют 300 млн рублей моих 
расходов на электриче-
ство.

* * *
Сосед сверху заложил 

вентиляцию, и сейчас 
наш запах не уходит, по-
тому что некуда! Я при-
глашала работников 
ЖЭУ, так они не удосу-
жились даже противога-
зы снять в моём туалете, 
просто постояли и ушли. 
А запах — нет, не ушёл!..

* * *
У нас нет никакой воды. 

Пять раз вызывали слеса-
ря. Но всякий раз прямо 
перед его приходом вода 
появляется, а после ухода 
— пропадает! Кто должен 
оплачивать постоянное 
нахождение слесаря в на-
шей квартире?

* * *
Машины по уборке му-

сора к нам во двор при-
езжают в 5 утра в ко-
личестве 3 штук. Будят 
нас грохотом и криками 
мусорщиков. Управляю-
щая компания отказала 
нам в просьбе установить 

во дворе мусорные баки, 
чтобы хоть как-то оправ-
дать ранние визиты этой 
службы. А то ведь они 
в 5 утра ходят по кварти-
рам и требуют у жильцов 
мусор!

* * *
У меня предложение: 

пусть за лифт платят те, 
кто там курит, гадит, ку-
рит и гадит! И так кру-
глый год! Лично я в лифте 
только езжу и платить не 
намерена!

* * *
Такая ситуация: после 

рождения третьего ре-
бёнка мы купили новую 
квартиру и начали делать 
ремонт. Но не успели за-
ехать, как дети выросли 
и разъехались кто куда. 
Подскажите, как вернуть 
детей и кто нам компенси-
рует стоимость ремонта?

* * *
Холодное водоснабжение 

в нашем доме происходит 
от колонки на станции, 
куда мы бегаем с вёдра-
ми. Надо ли пропускать 
принесённую воду через 
счётчик или можно про-
должать платить по сред-
немесячным тарифам?

Проблема — меня ЖКХ обидело

По горизонтали: 1.Издание, содержащее 
адаптированное изложение художественного 
произведения. 4.Сочетание нескольких звуков 
разной высоты. 9.Пьяница, гуляка. 10.Ковбой-
ский штат в США. 11.Древний город-государ-
ство в Северной Финикии. 15.Искусственное 
орошение полей. 17.Генеральный .... 18.Устрой-
ство для стока жидкости. 19.Жанр античного 
народного театра. 21.Чертовы .... 22.Часть удоч-
ки. 24.То же, что рулон. 27.Архипелаг в Тихом 
океане, в состав которого входит остров Окина-
ва. 28.Большая змея. 29.Имя двух российских 
императриц. 32.Представитель основного насе-
ления азиатского государства. 35.Река в Куста-
нае. 36.Почётное название крупных музыкан-
тов, живописцев, выдающихся шахматистов. 
37.Стихотворение, в котором начальные буквы 
стихов образуют слово или фразу. 38.Прислуж-
ница в гареме. 

По вертикали: 1.Жена врача. 2.Столица Се-
негала. 3... и молот. 5.Мужское имя. 6.Потеря, 
утрата. 7.Злоба, язвительность, коварство. 8.Ка-
менные .... 12.Камни для мощения улиц. 13.Раз-
новидность джаза. 14.Кусочки сваренного те-
ста. 16. Жилая .... 19.Отсутствие вражды, ссоры. 
20.Помесь осла и кобылы. 23.Персонаж теат-
ральной сказки Карло Гоцци «Король-олень». 
25.Мемориальное сооружение. 26. Баллада рус-
ского поэта Василия Жуковского. 30.Вид город-
ского транспорта. 31.Аукцион. 33.Остров в Ин-
донезии, входящий в состав Малых Зондских 
островов. 34.Бессвязная речь. 

Ответы на кроссворд № 5
По горизонтали:  3. Кумыс. 8. Полесов. 9. Апостол. 10. Оскар. 11.Бо-

родач. 12. Инерция. 13. Конус. 14. Прямота. 16. Асафьев. 20. Ясак. 
22.Рижанка. 23. Трал. 26. Ахун. 29. Реклама. 30. Юань. 32. Альфонс. 
35.Стройка. 36. Алеко. 37. Семинар. 38. Перегар. 39. Досье. 40. Мо-
рилка. 41. Лаокоон. 42. Рояль. 

По вертикали:  1. Лоботряс. 2. Недоумок. 3. Квочка. 4. Меконг. 5.Са-
риса. 6. Ксерофит. 7. Догилева. 15. Тервюрен. 17. Стандарт. 18. Ужим-
ка. 19. Анклав. 20. Яхта. 21. Ахцу. 24. Руза. 25. Лань. 27. Халцедон. 
28. Нафтизин. 30. Юмореска. 31. Некрасов. 33. Сардар. 34. Мессия. 
35. Сопель. 

Правда — это  
такая штука,  

которую  
хочется знать,  
но в которую  

не всегда  
хочется  
верить...

Если 
не афишировать 

свою личную 
жизнь, то 

любопытные 
люди сами  

внесут в неё 
креатив.

Просто анекдот
– Так, смотрим вашу анкету... 5 лет официально не 

работали. Ждали выгодных предложений. И что, так 
предложений и не поступило?

– Да море предложений было!
– Прямо уж и море?! Ну, например, назовите хоть 

одно!
– «Вася, пойдём похмелимся!»

***
– Это было великолепно!!! Шепните еще раз мне на 

ушко эти три слова....
– Ваш кредит погашен....
– О, да!!!
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Пятніца, 6 лютага
дзеньноч

-3...-3

Субота, 7 лютага
дзеньноч

 -3..+2

Нядзеля, 8 лютага
дзеньноч

 -2...0РЭЦЭПТЫ ЖЫЦЦЯ

Оладьи с мясом
В кефир добавить 
яйца и соду. Пере-
мешать венчиком. 

Засыпать муку, 
чтобы тесто полу-
чилось как густая 

сметана. Добавить са-
хар и соль по вкусу. 

Лук измельчить и 
смешать с мясным 
фаршем. Посо-

лить, добавить специи 
для мяса.

В готовое тесто по-
ложить фарш. Всё 
снова перемешать 

и жарить на масле на 
среднем огне.

Приятного аппетита!
Приготовила 

Анна Лещенко

Ингредиенты:

Кефир — 350 мл
Яйцо куриное — 1-2 шт.
Фарш на ваш вкус — 

250-400 г
Лук репчатый средний — 

1 шт.
Мука — 300 г 
Сода — 1,5 ч.л.
Сахар 
Соль 
Специи к мясу
Растительное масло

4

3

1

2
В студии декоративно-
прикладного искусства 
«Скарбонка» при Соли-
горском центре творче-
ства детей и молодёжи, 
которой уже 30 лет руко-
водит Николай Протасе-
ня, всегда полно юных 
скульпторов.

Здесь дети осваивают 
гончарное искусство: ле-
пят из глины всё, на что 
способна детская фанта-
зия. 

Частыми гостями студии 
становятся её бывшие уче-
ники. В этот раз «на ого-
нёк» заглянула Яна Смо-
лич. 

«Пять лет я посещала 
студию «Скарбонка», — 
рассказала девушка. — 
Много раз участвовала 
в республиканских, меж-
дународных конкурсах и 
становилась их лауреа-
том. 

Окончив школу, посту-
пила в Витебскую ветери-
нарную академию. Через 
год стану ветеринарным 
врачом, буду работать 
с лошадьми. В школьные 
годы, посещая студию, 
я очень любила лепить их 
из глины. 

Каждый раз, приезжая 
в Солигорск, прихожу 
в «Скарбонку», чтобы сно-
ва окунуться в эту атмос-
феру творчества и фан-
тазии, подержать в руках 
глину». 

Владимир Амельченя

Глина и фантазия — для души

МАСТЕР-КЛАСС. Бывшая ученица студии «Скарбонка» Яна Смолич (в центре) по-
казывает начинающим скульпторам азы работы с глиной. Фото: Владимир Амельченя
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